
Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидроме-
теоцентра, сегодня днём по области 
переменная облачность, без осадков; 
ветер юго-восточный, умеренный; тем-
пература -2…-7.

23 ноября по области – переменная 
облачность, без осадков; ветер южный, 
умеренный; температура ночью -5… 
-10, в низких местах до -13, днём 0…-5, 
местами до -8.

24 ноября по области – переменная 
облачность, без осадков; ветер южный, 
умеренный; температура ночью -5…-10, 
днём -5…+2.
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Сколько будет разрешений  
на временное проживание

Председатель Правительства РФ Дмитрий Медведев под-
писал распоряжение об установлении квоты на выдачу ино-
странным гражданам и лицам без гражданства разрешений на 
временное проживание в России на 2017 год. Воронежская 
область в следующем году получит 1500 таких разрешений.

Распоряжением устанавливается квота на выдачу 110880 
разрешений на временное проживание в России. Это на 15 
тысяч меньше, чем в нынешнем году. Размер квоты на 2017 год 
установлен на основании поступивших предложений органов 
исполнительной власти субъектов Федерации, подготовлен-
ных с учётом миграционной ситуации и экономического по-
ложения в каждом конкретном регионе.

Достойные награды зодчим
 По итогам международного фестиваля «Зодчество-2016» 

для городов и регионов России Воронежская область полу-
чила высшую награду – «Золотой знак» – за политику про-
странственного развития, а региональный форум «Зодчество 
VRN» удостоен премии «Серебряный знак». 

В ходе встречи с губернатором Алексеем Гордеевым ру-
ководитель Управления архитектуры и градостроительства 
Воронежской области Марина Ракова также рассказала  о под-
готовке к региональному форуму «Зодчество VRN», который 
состоится 9 декабря в Воронежском концертном зале и будет 
посвящён теме позиционирования архитектуры как социально 
значимого вида искусства. Одним из ключевых событий фору-
ма станет публичная презентация администрации городского 
округа город Воронеж, посвящённая перспективным планам 
благоустройства городских площадок, пешеходным тури-
стическим маршрутам и освоению застроенных территорий. 
Алексей Гордеев поручил обсудить в его рамках реновацию 
театра оперы и балета.    

В  облправительстве – 
новое назначение

Руководителем Контрольного управления правительства 
Воронежской области стал Игорь Селютин.

Контрольное управление правительства Воронежской 
области по указу губернатора Алексея Гордеева с 22 ноября 
2016 года возглавил Игорь Селютин, сообщает пресс-служба 
областного правительства. Прежний руководитель Анатолий 
Андрианов освобождён от этой должности по собственному 
желанию.

Чтение у воронежцев в почёте
Воронежская область получила звание «Литературный 

флагман России» по итогам конкурса «Самый читающий 
регион» среди субъектов Российской Федерации. 

В 2016 году в конкурсе приняли участие 84 региона России. 
Жюри высоко оценило богатство литературного и культур-
ного наследия области. «Воронежская область – территория 
читающей молодёжи!» – таков девиз конкурсной презентации 
Воронежской области. Она посвящена комплексу проектов, 
адресованных молодёжной, юношеской и детской аудитори-
ям. Среди них первый молодежный поэтический фестиваль 
«Мандельштамфест», а также обширная программа событий, 
направленных на сохранение и увековечивание творческого на-
следия С. Я. Маршака. Дипломантами конкурса стали: Астра-
ханская область, Красноярский край, Республика Татарстан, 
Санкт-Петербург и Свердловская область.

Дунаевский и Паркер  
на день рождения 

Концерт, посвящённый дню рождения Губернаторского 
эстрадно-духового оркестра, прошёл в Воронежской фи-
лармонии. 

Прозвучали самые яркие номера из репертуара коллектива, 
созданного в 2006 году: произведения Исаака Дунаевского 
и Андрея Эшпая, мелодии из отечественных и зарубежных 
кинофильмов, джазовые композиции Чарли Паркера, Дюка 
Эллингтона, Генри Миллера. Как сообщает сайт департамента 
культуры Воронежской области, в этот день во главе оркестра 
были главный дирижер коллектива Заслуженный работник 
культуры РФ Виктор Шорин и Владимир Курило.

И вновь буянят фанаты
Напомним, что после домашнего матча «Факела» с мо-

сковским «Динамо» на Центральном стадионе профсоюзов 
в Воронеже вспыхнули беспорядки. 

Тогда матч был остановлен на 15 минут, на футбольный 
клуб «Факел» был наложен штраф в 210 тысяч рублей, а че-
тыре наиболее рьяных фаната отделались штрафом в 4 тысячи 
рублей. Южная, «фанатская», трибуна была закрыта на три 
домашних матча. Уроком для воинствующих недорослей это 
не послужило. В матче «Факела» с «Тосно» вновь произошли 
беспорядки. Вновь горели файеры. Взрывались петарды, а 
футбольное поле окутывала дымовая завеса. В итоге были 
задержаны десять участников беспорядков. Все они жители 
Воронежской области. Один из них едва не лишился пальца из-
за неосторожного обращения с петардой. На всех составлены 
административные протоколы о нарушении правил поведения 
зрителей на соревнованиях.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 22 по 23 ноября:

22, вторник (пик с 18 до 24 часов), 
23, среда (пик с 0 до 24 часов). 

по данным www.gismeteo.ru.

Сообщения подготовили  
Светлана ВоробьёВа, Валерий КазаноВ, Евгений МартыноВ,  

анатолий ХруСталёВ, Виталий ЧЕрнИКоВ.

Девочка с клюшкой 
стала символом
рисунок воронежца 
Дмитрия Меркулова 
выбрали для логотипа 
первенства мира по 
хоккею с мячом сре-
ди девушек, который 
пройдет в 2017 году в 
Иркутске.

светлана ВороБЬЁВа

Изображение украсит 
все афиши и сувенирную 
продукцию. Дмитрий Меркулов нарисовал девочку в платье 
и шлеме, на коньках и с клюшкой в руках. Этот логотип вы-
брали потому, что он простой и оригинальный. Президент 
Федерации хоккея с мячом Иркутской области Владимир 
Матиенко выразил надежду, что изображённая в цветах 
российского флага девочка понравится всем. Первенство 
мира по хоккею с мячом среди девушек пройдет в Иркутске 
с 22 по 26 февраля. Главными соперниками станут сборная 
России и Швеции. 

Пироги в помощь 
ребятам

На третьем Благотвори-
тельном фестивале шарлоток 
собрали 137 тысяч рублей для 
онкобольных детей. 

Организатором осеннего 
Шарлотфеста выступил благо-
творительный фонд «Добро-
Свет». Программа включала 
кулинарный конкурс, продажу 
пирогов, лотерею и концерт. 
Ежегодный фестиваль прово-
дится под лозунгом «Помогать 
вкусно!». Среди участников 
кулинарного конкурса были 
разыграны призы и корона ко-
ролевы Шарлотты. Кулинары-
любители заранее испекли 
пироги, которые оценивало 
профессиональное жюри – по 
внешнему виду, оригинально-
сти названия, запаху, структуре 
теста и начинке. «Королевой 
Шарлоттой» единогласно была 
признана волонтер Александра 
Юдина с пирогом «Яблоко 
Евы». На этот рецепт ее вдох-
новил друг, с которым она часто 
бывает в гостях у пациентов 
детского хосписа. В заверше-
ние фестиваля была оглашена 
итоговая сумма сбора. Всего на 
нужды отделения онкогемато-
логии Воронежской областной 
детской клинической больницы 
№1 в этом году собрано 137 
тысяч рублей. 

Светлана ВоробьёВа.

Показали  
творческие  
проекты

В борисоглебском Цен-
тральном Дворце культуры 
«Звёздный» прошёл III фе-
стиваль современной куль-
туры.

В число представленных 
организаторами направле-
ний современного искусства 
и творчества – визуальное и 
цирковое искусство, театр, 
литература, кино, вокально-
инструментальное творчество, 
разножанровые творческие 
проекты в области музыки, 
танца, оригинальных жанров. 
По каждому из направлений 
была организована работа твор-
ческих площадок. Участие в 
фестивале приняли не только 
местные таланты, но и вокаль-
ный ансамбль «Гардарика» из 
Терновского муниципального 
района, арт-студия «Лира» из 
Боброва, цирк «Каскад» из 
Нововоронежа. Также свои 
работы предоставили молодые 
московские кинематографисты, 
ВГИКовские выпускники.

Василий ЧЕрноуСоВ. 

Губернатор Воронеж-
ской области алексей 
Гордеев и прибывший 
в Воронеж с рабочей 
поездкой помощник 
Президента рФ  
Игорь левитин приня-
ли участие в открытии 
движения.

светлана ВороБЬЁВа

быстро и платно
Участок федеральной авто-

мобильной дороги М-4 «Дон», 
проходящий через населённые 
пункты Новая Усмань и Рога-
чевка, являлся одним из наи-
более сложных мест на трассе. 
Ухудшающаяся экологическая 
обстановка, низкая скорость 
движения и высокая аварий-
ность привели к необходимо-
сти строительства обхода. О 
работах на объекте Алексея 
Гордеева и Игоря Левитина 
проинформировал председа-
тель правления Государствен-
ной компании «Автодор» 
Сергей Кельбах. Он рассказал, 
что строительство началось в 
июне 2014 года и завершилось 
на год раньше запланирован-
ного срока. Оно осуществля-
лось в рамках долгосрочного 
инвестиционного соглашения, 
заключённого Государствен-

ной компанией «Автодор» и 
ООО «Трансстроймехани-
зация», входящим в группу 
ПАО «Мостотрест». Подпи-
санный сторонами контракт 
предусматривает не только 
строительство участка, но и 
его обслуживание и ремонт 
на протяжении 20 лет после 
завершения работ.

О т к р ы в ш и й с я  о б -
ход представляет  собой  
29-километровый отрезок 
четырёхполосной автомаги-

страли категории IA с разде-
лительной полосой шириной 
шесть метров, двумя разно-
уровневыми транспортными 
развязками, 14 путепроводами 
общей протяжённостью более 
километра, а также двумя 
пешеходными переходами. 
Разгоняться на новой дороге 
автомобилисты смогут до 150 
километров в час.

Новый скоростной участок 
будет эксплуатироваться в 
платном режиме. Однако до 

окончания тестового режима, 
который продлится около 
месяца, можно проехать по 
этой дороге бесплатно. Сергей 
Кельбах сообщил, что старый 
участок трассы, оставаясь 
альтернативным вариантом 
движения, будет передан в 
ведение ФКУ «Чернозем-
управтодор».

Руководитель «Автодора» 
проинформировал и о том, что 
готовится к реализации проект 
по строительству последнего и 

самого сложного отрезка трас-
сы М-4 «Дон» – в обход Лосева 
и Павловска. Уже завершены 
проектные работы, госэкспер-
тиза пройдена, запущена кон-
курсная процедура. Реализа-
ция проекта начнётся уже в 
нынешнем году. Строительство 
будет проходить на услови-
ях частно-государственного 
партнерства – генподрядчик 
обязан вложить в проект часть 
собственных средств. При этом 
он не только будет отвечать 

за создание трассы, но и в те-
чение 25 лет осуществлять её 
обслуживание. По документам 
новый обход появится к 2019 
году, но не исключено, что, как 
и в случае с участком трассы 
в объезд Новой Усмани и Ро-
гачевки, работы завершатся 
раньше.

Говоря о значении появ-
ления подобных «дублёров» 
автодорог, Алексей Гордеев 
отметил, что они позволят ре-
шить вопрос безопасности.

– На пешеходных пере-
ходах, которые находятся на 
трассе, происходило очень 
много наездов на людей. И 
вот мы открыли новый об-
ход. Следующий проект – 
строительство объезда вокруг 
Лосево и Павловска. Это 
последний проблемный от-
резок М-4, и мы надеемся, 
что в течение трёх лет у нас 
трасса станет современной 
и безопасной, – подчеркнул 
Алексей Гордеев. 

безопасность во главе
После запуска движения в 

здании правительства Воро-
нежской области состоялась 
встреча помощника Прези-
дента РФ Игоря Левитина 
и губернатора Воронежской 
области Алексея Гордеева. 

окончание | страница 2

«Сохранить жизни тысяч людей…»
событие | Заработавший в тестовом режиме участок автодороги М-4 «Дон» в обход Рогачёвки и Новой Усмани поможет  

решить проблему безопасности движения, а также увеличить скорость движения транзитного транспортного потока  
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По новой обходной дороге уже пошла первая техника.

Пресс-конференция 
стала финальным ак-
кордом тринадцатого 
пресс-тура для рос-
сийских журналистов, 
организованного бело-
русской стороной. В 
нём участвовали пред-
ставители 51 региона 
россии, четырёх феде-
ральных телеканалов, 
блогеры – всего около 
сотни человек. В ходе 
обширной и весьма на-
сыщенной программы 
представители россий-
ских медиа посетили 
социальные объекты, 
сельскохозяйственные 
и промышленные пред-
приятия Могилёвской 
области, побывали на 
малой родине главы 
государства.

Виктор руденКо,  
участник пресс-тура

Воронеж–москва–могилёв–
минск–москва–Воронеж

В самом начале встречи 
президент Беларуси предло-
жил «формат доверительного 
диалога», а не стандартных 
вопросов и ответов. Именно 
в таком русле и шло общение 
в течение почти шести часов. 
Александр Лукашенко отве-
тил на более чем три десятка 
вопросов. 

«регионы россии 
спасли братство двух 
славянских народов»

«Главная цель таких встреч 
– сближение наших народов, 
возможность донести объек-
тивную информацию о самой 
близкой и, надеюсь, самой 
родной для вас земле, – ска-

зал Александр Лукашенко. 
– Российская Федерация для 
нас так же была и остается 
не просто стратегическим 
партнером и союзником, а 
близким и братским госу-
дарством».

Александр Лукашенко 
считает, что именно регио-
нальное сотрудничество в 
свое время спасло союз двух 
братских народов: «Если бы 
не региональное сотрудни-
чество, мы бы сегодня здесь с 
вами не находились и не гово-
рили о том, что мы братские 
народы. Именно регионы 
Российской Федерации спас-
ли братство двух славянских 
государств».

В качестве примера успеш-
ности и эффективности ре-
гионального сотрудничества 
глава государства привел 
итоги июньской выставки в 
Минске, в которой участво-
вали представители регионов 
России и Беларуси. На ней 
было подписано соглашений, 
договоров, коммерческих 
контрактов на рекордную 

сумму в 300 миллионов дол-
ларов. Весомость форуму 
придало участие в нем пре-
зидентов двух стран. 

«Нам небезразлично, ка-
ким предстает наше госу-
дарство в глазах жителей 
Поволжья, Урала, Сибири, 
Дальнего Востока, Кубани – 
всех краев и областей вашей 
необъятной страны. От того, 
что вы увидите здесь и как 
это преподнесете потом, во 
многом зависит развитие ре-
гионального сотрудничества, 
– пояснил Александр Лука-
шенко. – Сегодня оно имеет 
неплохую динамику».

Глава государства отме-
тил, что производственной 
кооперацией связаны более 
восьми тысяч предприятий 
обеих стран. На территории 
России создано свыше 70 сов-
местных производств бело-
русской техники. Российские 
компании реализуют ряд 
крупных проектов в Белару-
си. Например, они заняты на 
строительстве Белорусской 
атомной электростанции. В 

Могилевской области фир-
ма из Омска разворачивает 
мощности по производству 
технического углерода. В 
Гомельской – группа россий-
ских компаний создала завод 
по выпуску проникающей 
гидроизоляции. Совместно с 
предприятиями Ленинград-
ской области в Беларуси соз-
дается логистический центр, 
животноводческий комплекс 
молочного направления.

О взаимопроникновении 
двух экономик красноречи-
во говорит такой факт: на 
российских предприятиях 
производится до 50-60 про-
центов комплектующих для 
белорусских заводов. «Если 
экономика Беларуси оста-
новится, то завтра на улицу 
будут выброшены 10 мил-
лионов человек в России», 
– привел такие цифры глава 
государства.

Региональное сотруд-
ничество создало хороший 
задел для интеграционных 
процессов в Союзном госу-
дарстве. «Уже сейчас, – счи-

тает Александр Лукашенко, 
– белорусско-российские от-
ношения имеют возможность 
выйти на качественно новый 
уровень и дать очередной 
толчок скорейшему станов-
лению Евразийского эконо-
мического союза. Подчеркну, 
что основой для его создания 
стало именно Союзное госу-
дарство. При всем масштабе 
целей и задач, которые отра-
жены в Договоре о создании 
ЕАЭС, этому интеграционно-
му объединению по целому 
ряду направлений еще пред-
стоит подняться до уровня 
нашего с вами союза».

Глава государства отме-
тил, что граждане обеих стран 
уже привыкли к отсутствию 
границ между двумя госу-
дарствами, равному доступу 
к образованию, услугам здра-
воохранения, единым под-
ходам к системе социальных 
гарантий, беспрепятственно-
му трудоустройству, свободе 
передвижения и выбора места 
жительства. 
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Главное – это справедливость.  
Нельзя обижать людей
общество | На пресс-конференции для представителей российских региональных СМИ, прошедшей  
17 ноября в Минске во Дворце независимости, президент Республики Беларусь Александр Лукашенко  
дал обстоятельный анализ белорусско-российских отношений, интеграционных процессов  
в Союзном государстве и Евразийском экономическом союзе, конфликта на Украине, состояния 
экономики в собственной стране, успехов в борьбе с коррупцией

александр луКашЕнКо:

Пресс-конференция президента Республики Беларусь Александра Лукашенко. Минск, 17 ноября 2016 года. 
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Они обсудили вопросы раз-

вития транспортной инфра-
структуры региона.

Затем Игорь Левитин и 
Алексей Гордеев провели со-
вещание о ходе исполнения 
поручений Президента РФ по 
итогам заседания президиума 
Государственного совета «О 
безопасности дорожного дви-
жения в Российской Федера-
ции». В совещании приняли 
участие первый заместитель 
Министра транспорта России 
Евгений Дитрих, начальник 
Главного управления обеспе-
чения безопасности дорож-
ного движения МВД России 
Виктор Нилов, представители 
федеральных органов испол-
нительной власти, обществен-
ных организаций и бизнес-
сообщества. Главной темой 
стало обсуждение хода испол-
нения поручений Президента 
РФ по повышению безопас-
ности дорожного движения и 
подготовке соответствующих 
нормативно-правовых актов. Не 
остались без внимания и вопро-
сы внедрения навигационно-
информационных технологий 
на основе системы ГЛОНАСС, 
которые позволяют оператив-
но реагировать на нештатные 
ситуации на дороге.

Игорь Левитин подчеркнул 
необходимость своевременной 
и полной реализации решений, 
принятых по итогам заседания 
президиума Госсовета «О безо-
пасности дорожного движения 
в Российской Федерации».

– Сегодня мы говорим о том, 
что нам надо сохранить жизни 
тысяч людей: тех, кто как во-
дитель пользуется автодоро-
гами, так и пешеходов. Кроме 
того, безопасность дорожного 
движения напрямую влияет 
и на экономическое развитие 

регионов, на эффективную ра-
боту всей транспортной инфра-
структуры России, – отметил 
Игорь Левитин.

Алексей Гордеев подчеркнул, 
что в последние годы, благода-
ря реализации федеральных 
и региональных программ, в 
дорожном хозяйстве Воро-
нежской области произошли 
качественные изменения.

– Самым значимым ре-
зультатом я считаю снижение 
аварийности на воронежских 
дорогах. Так, по сравнению 

с прошлогодними данными, 
сегодня в нашей области ко-
личество ДТП сократилось на 
6,5 процента, число погибших 
– на 10,5 процента, а раненых 
– более чем на 4,5 процента. 
Такая динамика характерна в 
целом для ЦФО и России, и это 
служит дополнительным под-
тверждением эффективности 
предпринимаемых на государ-
ственном уровне мер, – сказал 
Алексей Гордеев.

В частности, были внесены 
изменения в процесс форми-

рования дорожного фонда. В 
следующем году более шести 
миллиардов рублей будут рас-
ходоваться исключительно на 
обеспечение дорожной отрасли 
и вопросы безопасности. 

– Заметные позитивные 
изменения произошли в сфе-
ре подготовки водителей. Я 
бы здесь поблагодарил Мин-
обрнауки. Увеличилось и 
количество часов обучения, 
ужесточились и требования к 
оснащению автошкол и уровню 
преподавательского состава. 
Для знакомства детей с осно-
вами безопасного поведения 
на дорогах в каждом районе 
Воронежской области соз-
дано около 278 специальных 
стационарных площадок и 
автогородков. В двенадцати 
муниципалитетах действуют 
мобильные автоплощадки. 
Системой ГЛОНАСС оснащен 
весь парк пассажирского авто-
транспорта региона, – отметил 
губернатор Алексей Гордеев. 

Участники совещания об-
судили работу системы экс-
тренного реагирования при 
авариях ЭРА – ГЛОНАСС, 
основной целью которой яв-
ляется сохранение жизни и 
здоровья попавших в ДТП или 
иные нештатные ситуации на 
дороге, обеспечение безопас-

ности пешеходов. Также на 
совещании шла речь о про-
блеме движения большегрузов 
с перевесом.

– Сегодня представители 
Минтранспорта нас проин-
формировали, что на всех фе-
деральных трассах скоро будет 
установлена автоматическая 
система взвешивания, – от-
метил Игорь Левитин. – Это 
позволит фиксировать авто-
мобили, которые двигаются по 
магистралям с перевесом.

Алексей Гордеев подчер-
кнул, что вопросы безопас-
ности дорожного движения 
относятся к числу важнейших 
социально-экономических и 
демографических задач.

– Для городов-милли-
онников, в числе которых и 
Воронеж, в 2017 году преду-
смотрено финансирование 
федерального уровня в размере 
одного миллиарда рублей. Мы 
к этой сумме добавим средства 
из местных бюджетов, и на них 
создадим в областном центре 
программу безопасности, ко-
торая должна будет улучшить 
ситуацию на дорогах регио-
на, – резюмировал Алексей 
Гордеев. 

По итогам совещания будет 
подготовлен доклад Президен-
ту РФ Владимиру Путину.

«Сохранить жизни тысяч людей…»

НА ширОтАх ОблАСти

Отличились ученики  
Устьевской школы

Школьники Хохольского района выступили на 
олимпиаде по избирательному праву. Её организовали 
Территориальная избирательная комиссия Хохоль-
ского района и отдел по образованию, молодёжной 
политике, культуре и спорту администрации Хохоль-
ского района.

Десятая районная олимпиада по основам избиратель-
ного законодательства среди учащихся средних школ и 
студентов учреждений профессионального образования 
прошла на базе Петинского сельского центра культуры 
и досуга. В ней приняли участие команды из восьми 
средних школ района. В личном первенстве победила 
ученица Устьевской школы Антонина Суровцева. И в 
общем зачёте по итогам «домашнего задания», блиц-
турнира, с учётом среднего балла команды, набранного 
при тестировании, победу праздновала команда «Наш 
голос» той же Устьевской СОШ. Победители награжде-
ны дипломами и денежными премиями, руководители 
команд и команды-участницы получили сладкие при-
зы, команде-победителю вручили переходящий кубок, 
информирует сайт voronezh.izbirkom.ru.

«Экспресс милосердия» 

заботится о пожилых людях
В составе группы « Экспресс милосердия» Управ-

ление Пенсионного фонда по Репьёвскому району 
посетило Краснолипьевский дом-интернат для по-
жилых людей.

Постояльцам рассказали об изменениях в пенси-
онном законодательстве, проконсультировали всех 
присутствующих по интересующим вопросам, а также 
обратили внимание на удобство использования сайта 
Пенсионного фонда, где в online-режиме можно задать 
вопрос специалисту. Такие выезды стали доброй тра-
дицией в нашей области. Их целью является оказание 
пожилым гражданам, проживающим в отдалённых насе-
лённых пунктах, комплекса услуг социально-правового, 
медицинского и социально-бытового характера, инфор-
мирует сайт ПФР.

Регулировщица качества
От профессионализма Татьяны Ревякиной зависит 

успешность работы всего сахарного конвейера.

В штатном расписании призаводского свеклопун-
кта ОАО «Лискисахар» её должность дальновидно 
называется «контролёр пищевой продукции». Хотя, 
строго говоря, от её рабочего места – выбраковочной 
площадки – до собственно готовой продукции, сахара, 
путь не короткий.

Но именно Татьяна первой встречает машины-
большегрузы, везущие свёклу с полей восьми районов 
Воронежской области. И в этом смысле она – лицо за-
вода. С эстакады выбраковочной площадки женщина 
безукоризненно определяет качество прибывших в 
кузове машины корнеплодов, от которого зависит и 
место их выгрузки. Вот эти – отборные, чистые, один к 
одному – могут лежать в кагате долго, не подвергаясь 
порче. А вон тем – с плохо обрезанной зелёной ботвою, 
с пятнышками гнили и комьями полевого чернозёма 
– прямая дорога на лабораторное исследование, после 
чего – сразу на переработку. Такая свёкла в кагате лежать 
не будет: «зелёнка» в нём начнёт париться и «гореть», а 
гниль может заразить весь кагат. А от такого большого 
выхода сахара и его высокого качества не жди. Вот и 
получается, что от зорких и опытных глаз Татьяны, 
регулирующих поток сладких корней на свеклопункте, 
зависит вся технологическая цепочка сахарного про-
изводства.

В нынешнем сезоне исполняется десять лет, как Та-
тьяна Ревякина впервые заступила на этот нелёгкий и 
ответственный форпост качества. Форпост, не знающий 
праздников и выходных, дежурство на котором длится 
с 7.30 утра и дотемна, до последней выгружающейся 
машины. В день нашей встречи Татьяна успела объ-
ективно оценить и правильно направить под выгрузку 
384 машины со сладкими корнеплодами! 

Не сидят без дела
Таловские волонтёры заняты подготовкой ко Дню 

дублера и акции по борьбе с курением – «День без 
сигареты». 

Волонтёрское движение района объединяет  
120 школьников, студентов Верхнеозерского сельско-
хозяйственного техникума и работающую молодежь 
в возрасте от 14 до 35 лет. Ребята помогают сиротам, 
пенсионерам, ветеранам Великой Отечественной войны, 
проводят беседы на темы вреда алкоголя, наркотиков, 
благотворительные вечера. Принимают участие во все-
российских акциях и флешмобах, оказывают помощь 
в благоустройстве памятных и мемориальных мест. За 
десять месяцев текущего года было проведено 50 акций. 
Среди них – «Георгиевская ленточка», «Лес Победы», 
«Ночь в музее», «Белый цветок», «Мы за здоровый об-
раз жизни», флешмоб «День Победы», областной форум 
«Молгород-2016», конкурс «Семья года». 

Площадка ГТО открыта для всех 
На стадионе «Урожай» в городе Острогожске уста-

новили площадку для сдачи норм ГТО. 
Продемонстрировать свою спортивную подготовку 

при помощи семи снарядов теперь смогут все желающие. 
Нормативы, рассчитанные для одиннадцати групп, пред-
ставлены на информационном щите, установленном 
рядом. 

— Площадку оборудовали на средства областного 
Управления по физической культуре и спорту совместно 
с общественной организацией «Наше общее дело», — 
рассказал начальник отдела по молодежной политике, 
физкультуре и спорту администрации Острогожского 
района Виктор Медведков. – Современные спортивные 
снаряды пополнили базу стадиона и расширили возмож-
ности для всесторонних тренировок наших земляков. 
Стадион всегда открыт для тех, кто решил следовать 
правилам здорового образа жизни.

Сообщения подготовили  
Тамара ГашимОва, Николай КаРдашОв,  

анатолий ХРУСТалёв.

Татьяна Ревякина.
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Игорь Левитин и Алексей Гордеев ознакомились с новой дорогой.

Валерий КазаНоВ

Прогнозы и оценки
О прогнозе социально-

экономического развития Во-
ронежской области на 2017 год и 
на плановый период 2018 и 2019 
годов доложил руководитель 
департамента экономического 
развития Воронежской области 
Анатолий Букреев. Как он от-
метил, нынешний год характе-
ризуется в России постепенным 
сглаживанием экономического 
спада. Темпы падения ВВП 
замедлились. И, по прогнозу 
Минэкономразвития, восста-
новление роста ВВП ожидается 
с 2017 года (на 0,6 процента), в 
2018 году – рост на 1,7 процента 
и в 2019-м – на 2,1 процента. 

Несмотря на непростые усло-
вия, внутренние региональные 
параметры развития склады-
ваются относительно более 
благоприятно. По итогам десяти 
месяцев нынешнего года рост 
промышленного производства 
составил 104,6 процента, в сель-
ском хозяйстве – 104,2 процента. 
Растёт строительный сектор – на 
103,8 процента, а ввод жилья 
увеличился на пять процентов. 
Положительный вклад в форми-
рование регионального продукта 
вносит и сфера услуг. Динамика 
в инвестиционной сфере также 
положительная, при том, что в 
экономике России это одно из 
наиболее пострадавших направ-
лений, где отмечено серьёзное 
снижение. 

Глава департамента сообщил, 
что по итогам девяти месяцев 
нынешнего года рост налога 
на прибыль составил 116 про-
центов к соответствующему 
уровню 2015 года, и дальней-
ший прогноз по прибыли оце-
нивается позитивно на уровне 
прироста пяти процентов в год. 
Инфляция же, по словам Анато-
лия Букреева, будет продолжать 
устойчиво снижаться, и в 2017 
году не превысит уровень пяти 
процентов, а в 2018 году сни-
зится до четырёх процентов. 
Согласно прогнозу, ожидается 
и рост реальной заработной 
платы: 101,3 процента в 2017 
году и 103 процента – в 2018 
году. Валовой региональный 
продукт, по прогнозам депар-
тамента, также подрастёт на 2,2 
процента в 2017 году, что позво-
лит нашему региону сохранить 
свои позиции в числе наиболее 
динамичных регионов.

В числе основных вызовов 
на прогнозируемый период 
Анатолий Букреев назвал лик-
видацию последствий высокой 
волны инфляции 2015 года, вос-
становление реального уровня 
доходов населения, а также 
ограничения, связанные с ро-
стом дефицита федерального 
бюджета.

– Считаю, что предлагаемый 
прогноз реалистичен, – сказал в 
заключение глава департамента. 
– Прошу его поддержать. 

В ходе обсуждения этого 
вопроса доктор экономических 
наук, профессор, Заслуженный 
экономист РФ Борис Пре-
ображенский отметил, что 
параметры прогноза социально-

экономического развития опре-
делены с учётом тенденций 
развития региональной со-
циальной среды и особенно 
экономической политики. Он 
подчеркнул, что разработанный 
прогноз основан на использо-
вании трёх критериев: эконо-
мичность, результативность и 
эффективность.

Бюджет развития
Бюджет Воронежской об-

ласти на 2017 год будет «бюд-
жетом развития», заявила ру-
ководитель регионального де-
партамента финансов Надежда 
Сафонова, представившая про-
ект закона Воронежской обла-
сти «Об областном бюджете на 
2017 год и на плановый период 
2018 и 2019 годов». Основные 
параметры бюджета на 2017 год 
следующие: доходная часть про-
гнозируется в сумме 73,1 млрд. 
рублей, расходы — 75,9 млрд. 
рублей, дефицит — 2,8 млрд. 
рублей или 4,6 процента (при 
предельном дефиците 10 про-
центов), что существенно ниже 
показателей предыдущих лет.

Как отмечалось, по сравне-
нию с 2016 годом собственные 
доходы региона вырастут на 
2,1 процента. По-прежнему 
основными доходными источ-
никами будут налог на прибыль 
организаций и налог на доходы 
физических лиц. Без-
возмездные поступле-
ния из федерального 
бюджета пока преду-
смотрены в объёме 
11,3 млрд. рублей.

По словам Надеж-
ды Сафоновой, среди 
особенностей вёрстки 
бюджета будущего 
года — изменения фе-
дерального законода-
тельства и необходи-
мость выполнения отдельных 
поручений Президента РФ и 
Правительства РФ. Так, на фе-
деральный уровень из доходов 
субъекта РФ изымается один 
процент налога на прибыль — 
для Воронежской области это 
975 млн. рублей и 26,2 процента 
норматива по акцизам на неф-
тепродукты. А это более двух 
млрд. рублей.

– В 2017 году на первый план 
выйдут одиннадцать страте-
гических программ развития 
страны, и мы должны были 
предусмотреть средства для их 
софинансирования, – добавила 
главный финансист области. – 
Суммы станут известны после 
принятия во втором чтении 
федерального бюджета.

Около 76 процентов расхо-
дов планируется направить на 
социальную сферу. Так, только 
на здравоохранение в 2017 году 
из всех источников в общей 
сложности будет направле-
но более 30 млрд. рублей. Не 
ниже уровня нынешнего года 
профинансируют образование, 
культуру и спорт. Около 1,5 
млрд. рублей планируется на-
править на поддержку сельско-
го хозяйства, более миллиарда 
— на строительство областных 
и муниципальных объектов.

На поддержку бюджетов 

муниципальных образований 
будет направлено 2,2 млрд. 
рублей. Также предусмотрено 
выделение целевых средств на 
переселение из ветхого и ава-
рийного жилья, летний отдых 
детей, благоустройство и т.д. В 
областном бюджете 2017 года 
предусмотрено безусловное 
выполнение всех «майских» 
Указов Президента РФ, в том 
числе о повышении заработной 
платы отдельным категориям 
работников бюджетной сферы.

В 2017 году основными зада-
чами областного правительства 
станут повышение эффектив-
ности расходования бюджетных 
средств, оптимизация расходов 
и сокращение объемов госдолга, 
отметила Надежда Сафонова. 
Регион вернется к трехлетне-
му бюджету после перерыва в 
2016 году, сделанного из-за не-

простой макроэкономической 
ситуации и снижения уровня 
доходов. 

Законопроект о бюджете 
был одобрен решением прави-
тельства.

Губернатор Алексей Гордеев 
поставил задачу в дальнейшем 
уделять особое внимание мо-
билизации дополнительных 
доходов, которые необходимо 
вовлекать в бюджет и перерас-
пределять на приоритетные для 
развития региона отрасли.

Руководитель УФНС по 
Воронежской области Сергей 
Дуканов отметил, что, несмотря 
на рост собираемости по от-
дельным категориям налогов, 
поступления от ряда консо-
лидированных групп налого-
плательщиков оказались ниже 
спрогнозированного уровня, 
в частности, от предприятий 
химической промышленности 
и самолётостроения.

Глава региона Алексей Гор-
деев поручил профильным 
департаментам провести работу 
с каждым из таких налогопла-
тельщиков, направить письма с 
предложением, чтобы в следую-
щем году они заблаговременно 
согласовывали показатели с 
учётом рисков с областным 
УФНС и правительством Во-
ронежской области.

«Серые дыры»
После этого был рассмотрен 

проект закона Воронежской об-
ласти «О бюджете Территори-
ального фонда обязательного 
медицинского страхования 
Воронежской области на 2017 
год и на плановый период 
2018 и 2019 годов». Дирек-
тор Территориального фонда 
обязательного медицинского 
страхования Воронежской 
области Александр Данилов 
доложил, что проект бюджета 
Территориального фонда обя-
зательного медицинского стра-
хования Воронежской области 
сбалансирован по доходам и 
расходам и составляет на 2017 
год 22, 1 млрд. рублей, на 2018 
год – 24, 6 млрд. рублей и на 
2019 год – 25, 8 млрд. рублей.

Как отмечалось, основной 
составляющей доход-
ной части бюджета 
фонда — более 98 про-
центов — является суб-
венция на финансовое 
обеспечение органи-
зации обязательного 
медицинского страхо-
вания, поступающая из 
бюджета Федерально-
го фонда обязательно-
го медицинского стра-
хования. В очередном 

финансовом году планируется 
получить из бюджета Феде-
рального фонда обязательного 
медицинского страхования 
субвенцию в размере 21,7 
млрд. рублей. Предоставление 
субвенции бюджету Фонда 
осуществляется ежемесячно 
равными долями после пере-
числения в установленном 
законодательством поряд-
ке из областного бюджета в 
бюджет Федерального фонда 
обязательного медицинского 
страхования суммы страхо-
вого взноса на обязательное 
медицинское страхование не-
работающего населения.

Страховые взносы на обяза-
тельное медицинское страхова-
ние неработающего населения 
в 2017 году прогнозируются в 
сумме 9,2 млрд. рублей. Коли-
чество застрахованных нера-
ботающих граждан по сравне-
нию с аналогичным периодом 
прошлого года сократилось на 
15 тысяч 802 человека — это 
позволит снизить в 2017 году 
нагрузку на областной бюджет 
на 99,4 млн. рублей.

Вместе с тем, несмотря на 
уменьшение общего числа за-
страхованных неработающих, 
глава региона Алексей Гордеев 
обратил внимание на необходи-

мость оптимизировать нагруз-
ку на областной бюджет. По 
последним данным, из бюджета 
по этой линии «переплачивает-
ся» около 1,2 млрд. рублей.

– Нам надо выявить мас-
штаб этой так называемой «се-
рой дыры». Довольно большая 
часть трудоспособных граждан, 
около 200 тысяч человек, оче-
видно, работает, но не платит 
налоги и получает медицинские 
услуги, по сути, за счёт других. 
И к этой работе нужно присту-
пать уже сейчас. Порядок полу-
чения страхового полиса тоже 
надо бы пересмотреть, чтобы 
было понимание, кому мы его 
выдаем. Пенсионер — пожа-
луйста, ребёнок — пожалуй-
ста, человек трудоспособного 
возраста — представь справку 
с места работы или документ 
с биржи, если безработный. 
При необходимости выходите 
с инициативой на федераль-
ный уровень, — рекомендовал 
Алексей Гордеев.

Стоит отметить, что бюджет 
Территориального фонда на 
2017 — 2019 годы будет безде-
фицитным. В основном сред-
ства бюджета Фонда пойдут 
на финансовое обеспечение 
организаций обязательного 
медицинского страхования, что 
составляет более 97 процентов. 
В 2017 году объём финансового 
обеспечения территориальной 
программы обязательного ме-
дицинского страхования в части 
базовой программы увеличива-
ется на 1,9 млрд. рублей, или на 
9,9 процента.

Оплата счетов медицинских 
организаций за оказанную ме-
дицинскую помощь иногород-
ним гражданам в 2017 году 
прогнозируется в размере 338,6 
млн. рублей, в 2018 году — 355,3 
млн. рублей, в 2019 — 369,5 млн. 
рублей.

В бюджете Фонда запла-
нированы ассигнования на 
формирование нормированного 
страхового запаса, необходимо-
го для обеспечения финансовой 
устойчивости системы обяза-
тельного медицинского стра-
хования. Так, нормированный 
страховой запас планируется 
в размере 1,97 млрд. рублей. 
В 2017 году также будет про-
должена работа по реализации 
Тарифного соглашения в соот-
ветствии с требованиями фе-
дерального законодательства, 
предусмотрено финансовое 
обеспечение профосмотров и 
диспансеризации населения, 
высокотехнологичной меди-
цинской помощи и программы 
«Земский доктор».

В завершение заседания 
правительства области были 
рассмотрены процедурные 
вопросы. Об утверждении 
перечня объектов областного 
имущества, которые могут 
быть предметом залога в 2017 
году, и о принятии в област-
ную собственность земельных 
участков сельскохозяйственно-
го назначения, оформленных в 
собственность сельских (город-
ских) поселений Воронежской 
области, проинформировал 
руководитель департамента 
имущественных и земельных 
отношений области Сергей 
Юсупов.

Сейчас в собственность Во-
ронежской области оформ-
лено 112 тысяч гектаров не-
востребованных земель, а в 
муниципальную – около 135 
тысяч гектаров. До конца ны-
нешнего года в собственность 
Воронежской области будет 
зарегистрировано три тысячи 
гектаров, в 2017-м – 15 тысяч. В 
муниципальную собственность 
с учётом самостоятельного 
оформления невостребован-
ных земель органами местного 
самоуправления к концу 2017 
года оформят ещё 33 тысячи 
гектаров. Из 112 тысяч гек-
таров земель, оформленных 
в областную собственность, 
около 100 тысяч вовлечено в за-
конный оборот, что составляет 
около 90 процентов всех земель 
сельскохозяйственного на-
значения. Доходы областного 
бюджета от арендных платежей 
и продажи указанных земель с 
2011 года и по настоящее время 
составили 360 млн. рублей. До 
конца 2016 года в областной 
бюджет поступят дополнитель-
ные средства от реализации 
сельхозземель в размере 30 
млн. рублей, в 2017 году – в 
размере 150 млн. рублей. 

В ходе обсуждения приня-
то положительное решение о 
приёме в областную собствен-
ность 26 земельных участков 
сельскохозяйственного назна-
чения общей площадью 2340 
гектаров, расположенных на 
территории Панинского му-
ниципального района и Бори-
соглебского городского округа 
Воронежской области.

Что касается залогового 
имущества, находящегося в 
собственности Воронежской 
области, то со стопроцентной 
долей обеспечено исполнение 
обязательств шести инвесто-
ров на общую сумму 5,3 млрд. 
рублей. В настоящее время 
на территории Воронежской 
области осуществляют дея-
тельность четыре инвестора, 
которым ранее в качестве мер 
государственной поддержки 
передано в залог областное го-
сударственное имущество.

Имущество Воронежской 
области, высвободившееся из 
залога в четвёртом квартале 
2016 года, планируется к вклю-
чению в перечень объектов об-
ластного имущества, которые 
могут быть предметом залога 
в 2017 году. 

Губернатор Алексей Горде-
ев подчеркнул, что договоры, 
касающиеся передачи в залог 
областного имущества, должны 
составляться таким образом, 
чтобы банки как можно скорее 
могли высвобождать имуще-
ство из залога после исполне-
ния второй стороной условий 
договора. 

В основе – долгосрочные приоритеты
Власть | Воронежское правительство одобрило проект областного бюджета на 2017 год
Бюджет – это ключевой инструмент социальной 
политики, заявил губернатор алексей Гордеев на 
заседании правительства воронежской области, на 
котором было рассмотрено и одобрено три важных 
финансовых документа, определяющих в дальней-
шем социально-экономическое развитие региона. 

Губернатор Алексей Гордеев 
поставил задачу в дальнейшем 

уделять особое внимание мобилизации 
дополнительных доходов, которые не-
обходимо вовлекать в бюджет и пере-
распределять на приоритетные для 
развития региона отрасли.
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Об оптимизации нагрузки на областной бюджет речь шла, в частности, на состоявшемся  
17 ноября заседании правительства Воронежской области.



Миллионы на возведение жилья
Председатель Правительства РФ Дмитрий Медведев 
подписал распоряжение об увеличении объёма 
субсидий на реализацию региональных программ 
развития жилищного строительства. 

Средства предоставляются на осуществление регио-
нальных программ развития жилищного строительства, 
включающих проекты в рамках программы «Жильё для 
российской семьи». Общий объём субсидий увеличен на 
442,3 миллиона – до четырех миллиардов 476,7 миллиона 
рублей. Принятое решение позволит обеспечить в 2016 
году ввод 1,1 миллиона квадратных метров общей площади 
жилых домов. Согласно документу, опубликованному на 
официальном портале Правительства РФ, объём субсидии 
для Воронежской области составит в итоге 276 миллионов 
778,87 тысячи рублей.

Отходы – в доходы
Декада сбора вторичных материальных ресурсов 
проводится ежегодно с 10 по 20 ноября на 
территории Воронежской области. Она приурочена  
к Всемирному дню рециклинга, отмечаемому  
15 ноября. Инициатором проведения акции выступил 
региональный департамент природных ресурсов  
и экологии. 

Внедрение раздельного сбора отходов позволяет не 
только снизить ущерб, причиняемый окружающей среде 
отходами, финансово поддержать наименее обеспечен-
ных граждан, но и получить ценное вторичное сырье для 
промышленности, естественные источники которого не 
возобновляемы. Акция проходит во всех муниципальных 
районах области. Поддержали акцию и исполнительные 
органы государственной власти. Так, 10 ноября сотрудники 
департамента природных ресурсов и экологии Воронеж-
ской области собрали 540 килограммов макулатуры. Все 
собранные отходы переданы ООО «Воронежвторма» для 
переработки. 

Всего за шесть лет проведения декады в Воронежской 
области в общей сложности собрано более 4,9 тысячи тонн 
отходов, являющихся вторичными материальными ресур-
сами, в том числе – 4,3 тысячи тонн макулатуры, около 350 
тонн стеклобоя, 116 тонн металлолома и более 160 тонн 
полимерных отходов. При этом переработка только одной 
тонны макулатуры спасает 17 деревьев, экономит 20 тысяч 
литров воды, 1000 кВт электроэнергии и предотвращает 
выброс 1700 кг диоксида углерода. Одна тонна перерабо-
танных ПЭТ-бутылок сберегает семь квадратных метров 
площади свалки.

Детей воспитывают школа  
и приход храма
Пути сотрудничества школы и приходской 
общины в воспитании подрастающего поколения 
были представлены на семинаре директоров 
образовательных учреждений Семилукского района, 
состоявшемся в селе Землянск. 

Семинар, работу которого возглавила начальник от-
дела образования районной администрации И.В. Гурен-
ко, прошёл в Землянской средней школе. Участие в нём 
принял и настоятель Никольской церкви священник 
Валерий Юденко. Коллектив школы продемонстриро-
вал гостям выстроенную в течение многих лет систему 
сотрудничества школы с различными культурными и 
социальными учреждениями села, а также с приходом 
Свято-Никольского храма, расположенного по соседству, 
информирует сайт Воронежской митрополии.

Светлана ВоробьёВа, анатолий ХрУСТаЛёВ.

№93 (26633) | Вторник, 22 ноября 2016 года | КОММУНА | 3www.сommuna.ru facebook.com/kommuna vk.com/kommunanews ok.com/kommunanews twitter.com/kommunanews

сОциУМВозрастает роль региональных парламентов
Власть | 17 ноября члены Совета законодателей Центрального федерального округа Совета при полномочном представителе 
Президента РФ избрали заместителем председателя спикера Воронежской областной думы Владимира Нетёсова

Тамара ГашимоВа
Богучарский район

Семь «я» Громышевых
В семье Ирины и Алексан-

дра Громышевых все пятеро 
– свои. Понять, где какие, не-
возможно, как ни присматри-
вайся. Не делят тут детей на 
своих и чужих. Для них они все 
родные и любимые. И те, трое, 
кого родили сами, и те, двое, 
кто появился на свет у других 
родителей. Даня, Коля, Аришка 
всегда вместе – и в школе, и в 
играх.

– Все говорят, что на нас по-
хожи, – улыбается Ирина Ива-
новна. – Данька, например, на 
папу. А Коля больше на меня. 
Первому – восемь, второму – 
десять. Три с половиной года, 
как они живут с нами. Арише 
– тоже десять. Есть ещё двое. 
Даша, ей – 22 года, работает в 
Можайске. Станиславу – 19, 
учится в Павловске. Вот такая 
у нас семья. 

– Как-то в Калаче, в больни-
це увидели Данила, – вступает 
в разговор глава семейства. – В 
пять лет он весил не больше 13 
килограммов: ножонки тонень-
кие, колени кожей обтянуты. 
Говорить толком не умел. У 
Иры – слёзы в глазах от жало-
сти и боли. Настолько в душу 
запал, что решили принять его 
в семью. Тут узнали, что у него 
есть старший брат. Так и при-
везли в дом двоих. Стас обрадо-
вался: был один брат, стало три! 
А Даня, глядя на него, говорил: 
«Ещё один папа». 

В глазах Ирины – снова 
слёзы. От воспоминаний. Ведь 
мальчишки тогда всего боялись. 

В машину с боем садились. 
Переживали, что их обратно 
отвезут в интернат. Поначалу 
они еду прятали под подушки, 
под матрас. 

– Ночью ели, в туалет шли 
– ели, – продолжает Ирина 
Громышева. – От мяса отка-
зывались, кошкам отдавали. 
Потом успокоились, поняли, 
что всё, что имеется в доме, 
всё, что стоит на столе и лежит 
в холодильнике, – и для них 
тоже предназначено. 

Незаметно переходит к рас-
сказу о детских увлечениях. 
Коля любит готовить и печь 
блинчики. Дане больше спорт 
по душе, на турнике крутится 
лучше своих сверстников, в 
футбол хорошо играет. На бокс 
и то втроем ходили. Велосипе-
ды у всех имеются, только цвет 
разный. 

В детской Коля рисует порт-
рет Арины. Сравниваем: по-
хоже. 

– Не надоело всё время 
вместе быть? – спрашиваем 
детвору.

– Нет, так веселей, – от-
вечают почти хором. – Вместе 
полы в доме моем, уроки учим, 
в школу ходим. В прошлом 
году даже учились в одном 
кабинете: Даня – во втором, 
мы – в четвёртом классе. В со-
ревнованиях выступали всегда 
в одной команде. Летом ходим 
на рыбалку, купаемся на Дону, 
катаемся на «великах», цветы 
поливаем, огород пропалываем. 
А ещё папа бассейн наливает 
для нас. По хозяйству помогаем 
управиться – телят покормить, 
напоить, кроликам зерно по-
ложить, убрать у них. 

Хозяйство у Громышевых 

большое. Коровы, телята, овцы, 
кролики, птица. Кстати, кроли-
ков по просьбе детворы завели. 
По словам Ирины Ивановны 
и Александра Леонидовича, 
без огорода и скотины никак 
не обойтись. Работу в селе не 
найти, а детей растить надо. 
Зато молоко, мясо, колбаса, 
сметана, масло – всё свое.

– С какими трудностями 
вам пришлось столкнуться, 
о которых вы и не предпо-
лагали, когда приняли ребят? 
– спрашиваю у Ирины и Алек-
сандра. 

– Особых трудностей-то и не 

было, единственной проблемой 
оказалась неправильная речь, 
особенно у Данила, – отвечает 
Александр. – Сначала сделали 
ему операцию, потом стали 
заниматься со специалистами 
районной службы по устрой-
ству детей в семью «Дорога к 
счастью». Вскоре всё налади-
лось, но занятия продолжаются 
до сих пор. 

Вот так – всё как в обычной 
семье. Доброй и любящей. А 
генов Громышевы не боятся. 
Говорят, что любовью и трудом 
можно исправить любую на-
следственность. 

От трёх и выше
На сегодня в Воронежской 

области создано 500 приёмных 
семей, в которых растут 1219 
детей. По данным областного 
департамента образования, 
науки и молодёжной полити-
ки, больше всего таких семей 
проживают в Новохоперском 
районе – 40, в Таловском – 37, 
в Левобережном районе Воро-
нежа – 28. Четыре года назад 
их было всего лишь 272. Как 
правило, воспитываются в них 
от трёх до пяти ребят в возрасте 
от семи до четырнадцати лет. 

Что представляет собой 
социальный портрет воронеж-
ских приёмных родителей? 
Чаще всего это многодетные 
пары, воспитывающие от трёх 
до восьми детей. Средний воз-
раст – 40 лет. Более 60 про-
центов проживают в сельской 
местности. Что ими движет? В 
основном – сострадание и же-
лание помочь ребёнку, находя-
щемуся в трудной жизненной 
ситуации, а также родственные 
связи.

– Семейные формы устрой-
ства детей наиболее приори-
тетны, именно они дают ре-
бенку возможность получить 
положительный жизненный 
опыт, пройти внутрисемей-
ный процесс социализации, 
– рассказывает руководитель 
департамента образования, 
науки и молодёжной политики 
Воронежской области Олег 
Мосолов. – По статистике, 70 
процентов выявленных детей-
сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, попада-
ют под опеку или попечитель-
ство, 24 процента усыновляют, 
и лишь шесть процентов от-
правляются в приёмные семьи. 
В отличие от опекунов труд 
приемных родителей оплачи-
вается. Социальные гарантии 
предусматривают возможность 
приобретения товаров и про-
дуктов первой необходимости 
по сниженным расценкам, 

компенсации оплаты комму-
нальных услуг, первоочеред-
ное предоставление путевок в 
санаторно-курортные учрежде-
ния. Неработающему супругу 
период осуществления опе-
кунства может засчитываться 
в общий трудовой стаж.

Всё по закону 
Ежемесячно приёмной се-

мье на содержание каждого 
ребёнка перечисляют деньги 
на питание, покупку одежды, 
обуви, игрушек, книг. Кроме 
того, за ребёнком сохраняется 
право на причитающиеся ему 
алименты, пенсию (по случаю 
потери кормильца, инвалид-
ности), другие социальные вы-
платы и компенсации. В 2016 
году размер единовременного 
пособия при устройстве ребён-
ка в приёмную семью составил 
8862 рубля и 11078 рублей – в 
сельской местности, а также 
110775 рублей при устройстве 
в семью ребёнка-инвалида, под-
ростка от десяти лет и старше, 
при передаче в семью братьев 
и сестер. Ежемесячно на ре-
бенка выделяются 6597 и 8246 
рублей в городской и сельской 
местности. Родитель каждый 
месяц также в зависимости от 
проживания получает – 5364 и 
6706 рублей соответственно.

С 1 января 2016 года преду-
смотрены и налоговые вычеты 
за каждый месяц налогового пе-
риода. От обложения налогом 
НДФЛ освобождается часть 
зарплаты опекуна, попечителя 
или приёмных родителей в 
размере: за первого и второго 
ребенка – по 1400 рублей, за 
третьего и последующего – 
3000, за ребенка-инвалида I 
и II групп до 18-летнего воз-
раста – 6000 рублей. Также в 
регионе предусмотрены еди-

новременные и ежемесячные 
выплаты при устройстве детей, 
оставшихся без попечения ро-
дителей, в семьи усыновителей, 
опекунов (попечителей). 

Кто может и что надо?
Стать приёмными родите-

лями могут как супруги, так 
и одинокие представители 
обоего пола. Вначале надо об-
ратиться в органы опеки и по-
печительства по месту житель-
ства. Если вы соответствуете 
всем критериям – дееспособны, 
не лишены родительских прав, 
не отстранены от обязанностей 
опекуна, не больны туберкуле-
зом, венерическими и другими 
тяжелыми заболеваниями, то 
вам предложат пройти обуче-
ние в школе приёмных роди-
телей.

– Служба по устройству 
детей в семью «Дорога к сча-
стью» Богучарского детского 
дома имени М.А.Шолохова 
работает три года, – рассказы-
вает её руководитель Татьяна 
Несенюк. – Всё это время мы 
тесно сотрудничаем с органами 
опеки и попечительства управ-
ления образования Богучар-
ского района, учреждениями 
основного и дополнительного 
образования. С сентября под-
ключили и Петропавловский 
район. Наши специалисты 
занимаются подготовкой вос-
питанников детских домов к 
жизни в семье, кандидатов в 
замещающие родители, про-
водят психодиагностическое 
обследование последних, ин-
формируют население о фор-
мах устройства детей-сирот в 
семью с помощью различных 
акций. Кроме этого мы со-
провождаем уже созданные 
замещающие семьи, проводим 
выездные занятия с детьми.

На воспитание в приёмную 
семью может быть передан 
один или несколько несовер-
шеннолетних детей, оставших-
ся без попечения своих кров-
ных родителей, в том числе 
находящихся на содержании и 
воспитании в государственных 
детских учреждениях.

– Общее число детей – и 
родных, и приемных не долж-
но превышать, как правило, 
восьми человек, – поясняет 
Олег Мосолов. – По желанию 
родителей и если для этого су-
ществуют необходимые усло-
вия, им на воспитание могут 
передать ребёнка с ослаблен-
ным здоровьем или инвалида, 
с отклонениями в развитии, 
ребенка-инвалида. Передача 
ребёнка производится в его ин-
тересах и с учетом его мнения, 
а если он достиг десяти лет – 
только с его согласия.

Сбор документов и медицин-
ская комиссия, вопреки сло-
жившемуся в обществе мнению, 
много времени не занимает. С 
вас потребуют характеристику 
с места работы, автобиогра-
фию, документ, подтверждаю-
щий наличие жилья – копию 
финансово-лицевого счета с 
места жительства и выписку 
из домовой книги для нани-
мателей жилого помещения 
в государственном и муници-
пальном жилищном фонде либо 
документ, подтверждающий 
право собственности на жилое 
помещение, копию свидетель-
ства о заключении брака и 
медицинскую справку лечебно-
профилактического учреж-
дения о состоянии здоровья. 
Затем сотрудники отдела опеки 
составят акт по результатам 
обследования условий жизни 
вашей семьи, после чего в те-
чение десяти дней подготовят 
соответствующее заключение. 

Принять душой и сердцем
Семья | За последние четыре года число приёмных семей в Воронежской области выросло вдвое.  
Сегодня в пятистах таких семьях воспитываются 1219 ребят, ставших однажды ненужными своим  
кровным родителям. Всего в России создано сто тысяч приёмных семей

алексей ПеТроВ

В заседании Совета законо-
дателей ЦФО, состоявшемся 
17 ноября в Москве, приняли 
участие полномочный пред-
ставитель Президента России 
в Центральном федеральном 
округе Александр Беглов, пред-
ставители законодательных 
органов власти субъектов.

Избрание нового руковод-
ства стало одним из вопросов 
в ходе заседания. Решением 
членов Совета его возглавил 
спикер Московской област-
ной думы Игорь Брынцалов. 
Заместителями избраны пред-
седатель Воронежской област-
ной думы Владимир Нетёсов 
и председатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников.

Владимир Нетёсов отметил 
возросшую роль региональных 
парламентов в общегосудар-
ственном законодательном 
процессе. Большое место от-
ведено Совету законодателей, 
который стал реальным парла-
ментским механизмом.

– Благодаря работе Совета 
стали слышнее голоса с мест, 
удается сфокусировать внима-
ние на острых проблемах как 
локальных, так и значимых на 
уровне всей страны, донести 
свою позицию до федерального 
центра и вместе выработать эф-
фективные механизмы работы, 
– отметил спикер. – Сегодня, в 
этот непростой для страны пе-
риод, перед нами стоят задачи 
по улучшению качества жизни 
населения, а также совершен-
ствование антикоррупционной 
практики – в ряде регионов 
по этому пункту остаются во-
просы. Не все представители 
власти заполняют декларации, 
отказываются показывать свои 
доходы и имущество. Нам пред-
стоит работать по повышению 
прозрачности и открытости 
механизмов власти.

Как сохранить доверие 
людей и власти

Основными вопросами по-
вестки, которые обсуждали 
законодатели в Москве, стали 
противодействие коррупции в 
регионах и улучшение состоя-
ния окружающей среды.

Как отметил Александр Бе-
глов, «в обществе растет нетер-

пимость к коррупционным про-
явлениям», и в этой связи задача 
руководителей законодательных 
органов субъектов – «своим 
примером содействовать раз-
витию антикоррупционного са-
мосознания граждан». Полпред 
Президента в ЦФО подчеркнул, 
что в непростой экономической 
ситуации люди ждут честного 
и открытого диалога, а любое 
злоупотребление со стороны 
представителей власти может 
стать катализатором негативных 
настроений в обществе.

– От вашей деятельности 
зависит сохранение доверия 
населения к власти и социаль-
ной стабильности в стране, – 
отметил Александр Беглов.

Полпред также подчеркнул, 
что утилизация твердых ком-
мунальных отходов (ТКО) 
является на сегодня серьезной 
проблемой для регионов: более 
80 процентов полигонов ТБО 
исчерпали свой ресурс и под-
лежат закрытию. Александр 
Беглов призвал коллег из ре-
гионов выработать предложе-
ния для федерального центра, 
что послужит дальнейшему 
развитию территорий.

В ходе заседания с пред-
ложениями по улучшению 
состояния экологии выступил 
Владимир Нетёсов. В част-
ности, он рассказал об опыте 
региона по регулированию си-
стемы обращения с отходами.

– Воронежская область 
одной из первых в Российской 
Федерации разработала необ-
ходимую правовую базу в этой 
сфере. Речь идёт о создании 
территориальной схемы обра-
щения с отходами, включаю-
щей в себя принцип отнесения 
нескольких муниципальных 
образований к одному отхо-
доперабатывающему кластеру, 
– отметил спикер. – Внедрение 
электронной модели такой 
схемы и электронного кадастра 
позволят оперативно отслежи-
вать движение потоков отходов 
от места их образования до 
перерабатывающих комплек-
сов и полигонов ТКО. Всего 
на территории области предпо-
лагается создать восемь таких 
кластеров.

Владимир Нетёсов под-
черкнул:

– Мы исходим из приори-
тета утилизации над захо-
ронением отходов, развития 
инфраструктуры раздельного 
сбора и переработки отходов 
и уменьшение количества раз-
мещаемых отходов. Рассмотрев 
опыт Воронежской области, 
Минприроды России пред-
ложило использовать доку-
менты, разработанные нами, в 
качестве модельных для других 
регионов.

Спикер регионального пар-
ламента отметил злободнев-
ность темы и необходимость 

законодательного обеспечения 
деятельности органов местно-
го самоуправления по сбору, 
транспортировке, утилиза-
ции и захоронению твёрдых 
коммунальных отходов. На 
федеральном уровне следует 
установить форму участия в 
этой деятельности органов 
МСУ, а также унифицировать 
механизм правового регули-
рования вопросов утилизации 
медицинских и биологических 
отходов. В частности, устра-
нить противоречие в законо-
дательстве, регулирующем 
обращение с медицинскими 
и биологическими отходами. 
Соответствующее предложе-
ние Воронежской областной 
думы с обоснованием необхо-
димости внесения изменений в 
федеральное законодательство 
передано в аппарат Совета за-
конодателей при полномочном 
представителе Президента РФ 
в ЦФО.

Земельные массивы –  
в собственность  
регионов

Еще одним вопросом, пред-
ставленным воронежскими за-
конодателями, стала ситуация 
с защитными лесными насаж-
дениями на землях сельхозназ-
начения. Как пояснил спикер 
областной думы, с 1990-х годов 
земельные массивы оставались 

без оформленного права соб-
ственности, в результате чего 
выпали из гражданского обо-
рота, оказались бесхозными и 
представляющими определён-
ную опасность.

– Именно из таких брошен-
ных лесополос в 2010 году в 
Воронежской области «приш-
ли» пожары, уничтожившие 
сотни жилых домов и тысячи 
гектаров леса, – подчеркнул 
спикер.

Однако в июле федеральным 
законодателем были внесены 
изменения в законодательные 
акты, и теперь данные земли 
отнесены к собственности ре-
гионов. Правила содержания 
мелиоративных систем до на-
стоящего времени не при-
няты.

Как сообщил Владимир Не-
тёсов, Воронежская областная 
дума предлагает предоставить 
право по установлению правил 
содержания защитных лесных 
насаждений на землях сель-
хозназначения к полномочиям 
субъектов Федерации. Для 
этого региональный парламент 
обратится к членам Совета Фе-
дерации от региона с просьбой 
направить в Государственную 
думу законодательную инициа-
тиву о внесении изменений в 
Федеральный закон «О мелио-
рации земель».

Спикер регионального пар-
ламента попросил коллег по 

Совету законодателей поддер-
жать данную инициативу.

Также Владимир Нетёсов 
обратился к региональным 
и федеральным законодате-
лям, попросив о продлении 
программы «Чистая вода», в 
рамках которой велось строи-
тельство системы водоснаб-
жения в сельской местности в 
регионах.

По итогам заседания Совета 
законодателей ЦФО были при-
няты рекомендации, в которые 
вошли предложения воронеж-
ских законодателей.

– В частности, в решении Со-
вета отмечена необходимость 
усиления административной 
ответственности за неисполне-
ние предписаний органов госу-
дарственного экологического 
надзора, ускорение принятия 
нормативных правовых актов, 
устанавливающих требования 
к объектам размещения ТКО, 
правила обращения с ними 
и другие необходимые нор-
мативные документы. Кроме 
этого, мы считаем, необходимо 
дополнить Лесной кодекс гла-
вой, регулирующей вопросы 
охраны и использования лесов, 
расположенных на землях 
сельхозназначения, и опреде-
лить формы участия органов 
МСУ в организации деятель-
ности по сбору, утилизации и 
захоронению ТКО, – сообщил 
Владимир Нетёсов.

                                                                         Владимир Нетёсов.                                                             Участники заседания Совета законодателей ЦФО.

СПраВка «коммуны»
За последние годы число россиян, которые хотят усыновить детей, увеличилось в 2,5 
раза. Для них в России действует 800 школ приёмных родителей. В 2012 году в целом по 
стране в усыновлении и опеке нуждались 119 тысяч детей. сегодня сирот, оставшихся 
без попечения родителей и числящихся в банке данных, насчитывается 62 тысячи. из 
них более 30 процентов – дети с ограниченными возможностями здоровья. Половина 
имеет братьев и сестер. свыше 77 процентов – это дети старше 10 лет. По данным 
Министерства образования и науки РФ, за 8 месяцев текущего года выявили 38 тысяч 
детей, оставшихся без попечения родителей. Вернуть на воспитание в замещающие 
семьи под предварительную опеку, а также биологическим родителям удалось 52 тысячи. 
Число «особенных» детей, оказавшихся в новой семье, выросло на 60 процентов.  
В Минобре разрабатывается программа подготовки тех, кто готов воспитывать  
или уже воспитывает детей-инвалидов.

Каждый раз, когда речь заходит о приёмных семьях, 
задаю один и тот же вопрос: сложно ли принять к 
себе ребёнка из детского дома? Можно ли полюбить 
его так же, как и кровного? Что движет людьми, 
которые решаются на такой шаг? За ответами 
на свои вопросы отправилась в село Терешково 
Богучарского района. 

Семья Громышевых.
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ПрАвОслАвие

В посёлке освящён  
поклонный крест

Митрополит Воронежский и Лискинский Сергий 
совершил освящение поклонного креста в Каширском 
районе.

После служения Божественной литургии в храме в 
честь святой великомученицы Параскевы в селе Боево 
глава Воронежской митрополии посетил посёлок име-
ни Дзержинского. Он совершил чин освящения ново-
сооружённого поклонного креста, установленного по 
инициативе местных жителей при поддержке прихода и 
поселковой администрации. Здесь собралось множество 
людей. Прибыли и представители власти. Хлебом-солью 
от лица всех жителей посёлка Владыку приветствовала 
директор Дзержинской средней школы Юлия Лаптева. 
Митрополит Сергий окропил крест и всех присутствую-
щих святой водой, а затем преподал всем собравшимся 
святительское благословение.

Ярмарка – храму
Сотрудники санатория им. Цюрупы провели благо-

творительную ярмарку, средства от которой помогут в 
отделке храма здравницы.

Этот храм Веры, Надежды, Любови и матери их Софии 
был заложен на территории санатория несколько лет назад 
по инициативе руководителей здравницы – супругов Евге-
ния и Надежды Вериковских. Возводился он исключитель-
но на пожертвования отдыхающих и средства доброволь-
ных спонсоров. Причём каждый кирпич в кладке храма 
именной – с фамилиями помощников святого дела.

В следующем году санаторий отмечает 90-летний 
юбилей, а на отделку храма не хватает пока средств. И 
богоугодное дело решили поддержать своим участием 
сами сотрудники санатория, собрав средства на ярмарке 
собственного рукоделия. Вышивки, вязания, изделия 
биссероплетения, соления и выпечки местные умелицы 
представили на лотках санаторного «подворья». Напри-
мер, медсестра Юлия Лукьянова и методист-инструктор 
по лечебной физкультуре Филина приготовили вкусную 
выпечку, а санитарка Валентина Рудакова попотчевала 
посетителей «подворья» соленьями-маринадами и румя-
нощёкими яблоками из собственного сада. Вырученные 
на ярмарке 150 тысяч рублей станут всенародной лептой 
для отделки храма.

Автопробег  
в поддержку бездомных

Ежегодному четвертому благотворительному автопро-
бегу «Надежда» была посвящена пресс-конференция, 
состоявшаяся в Интерфакс-центре.

Маршрут «Надежды» в этом году прошёл через Воро-
неж. А всего автопробег, организованный Синодальным 
отделом по церковной благотворительности и социально-
му служению и благотворительным фондом «Помощник 
и покровитель», охватит десять городов Центрального, 
Южного и Северо-Кавказского федеральных округов Рос-
сии. На специально оборудованном автобусе сотрудники 
фонда передвигаются по городам России, чтобы передать 
без домным новые комплекты зимней теплой одежды, об-
увь, лекарства, медицинскую и социальную помощь. 

– Во время автопробега мы стараемся подготовить без-
домных к холодам, – говорит руководитель направления 
помощи бездомным Синодального отдела по благотво-
рительности, глава фонда «Помощник и покровитель» 
Илья Кусков. – А основная цель нашей работы – вовлечь 
человека в общество. И если хоть одного человека удает-
ся вытащить из привычной ему среды, работа считается 
эффективной. Участники автопробега посещают приюты 
для бездомных, делятся опытом с региональными волон-
терами и социальными работниками. В ходе автопробега 
они преодолеют путь в 4329 километров. 

Руководитель отдела по социальному служению Во-
ронежской епархии отец Виталий рассказал о работе во-
ронежских волонтёров, которые в «автобусе милосердия» 
не только кормят бездомных, но и оказывают им медицин-
скую помощь. Причём традиционно это делают студенты 
Воронежской медицинской академии. 

– По нашим подсчетам, ежедневно к нам обращаются 
за помощью от 50 до 70 человек, – сказал отец Виталий. 
– Помогает полное понимание и поддержка со стороны 
областного правительства и администрации.

Концерт духовной музыки
В Воронеже во Дворце творчества детей и молодёжи 

в рамках Покровской ярмарки по благословению митро-
полита Воронежского и Лискинского Сергия состоялся 
концерт духовной музыки. 

Программу вечера открыл хор воспитанниц регент-
ского отделения Воронежской духовной семинарии под 
управлением Екатерины Чертовой. Девушки исполнили 
произведения известных дореволюционных и современ-
ных композиторов. 

Во второй части музыкальной программы на сцену вы-
шел мужской хор семинарии под управлением Марии Па-
лий. Зрители тепло встречали творческие коллективы.

Возрождение души села
Глава Россошанской епархии совершил Великое 

освящение храма Святого великомученика Димитрия 
Солунского в селе Русская Журавка.

Возрождение храма – это возрождение духовной жизни 
в селе, возрождение души села. И к этому значимому дню 
жители села шли долгих четыре года. Пришло время, и 
Русскую Журавку разбудил колокольный малиновый 
звон, звавший односельчан на Божественную литургию. 
Все вносили свой посильный вклад в благое дело, со-
бирая деньги, выполняя строительные работы, исполняя 
поручения батюшки. Возрождение храма неразрывно шло 
с воцерковлением сельчан, становлением прихода храма. 
Преосвященнейший Владыка вручил самым активным 
участникам возрождения храма Архиерейские грамоты и 
Благодарственные письма, сообщает сайт Россошанской 
епархии.

А чин великого освящения храма в честь святых перво-
верховных апостолов Петра и Павла села Петровское и 
Божественную литургию в новоосвящённом храме совер-
шил епископ Борисоглебский и Бутурлиновский Сергий. 
На богослужении присутствовали представители местной 
администрации и казачества. Архипастырь возгласил 
молитву о мире и преодолении междоусобной брани на 
Украине. В дар храму Владыка передал икону Божией 
Матери «Знамение» и обратился к присутствующим со 
словами проповеди, информирует сайт Борисоглебской 
епархии.

В гости к ребятам пришёл епископ
Э р т и л ь с к и й  с о ц и а л ь н о - р е а б и л и  т а ц и о н -

ный центр для несовершеннолетних посетил епископ 
Борисоглебский и Бутурлиновский Сергий.  

Почётного гостя встречала директор учреждения Зоя 
Алтухова, которая провела экскурсию по детскому дому 
и ознакомила епископа с методиками образовательной 
деятельности, по которым ведётся работа с детьми. Побла-
годарив за тёплый прием, управляющий Борисоглебской 
епархией благословил детей и воспитателей, а также раз-
дал детворе подарки.

Главное – это справедливость.  
Нельзя обижать людей

Александр ЛуКАшенКо:

Начало | страница 1
«Наши крепкие союзниче-

ские отношения неизменно 
проявляются и на междуна-
родной арене… И не случайно, 
когда речь идет о ключевых 
вопросах международной по-
литики, Беларусь и Россия 
выступают единым фронтом», 
– подчеркнул Александр Лука-
шенко. В это непростое время, 
выразил уверенность прези-
дент, белорусам и россиянам 
нужно держаться вместе. Быть 
сильными, уметь заставить 
считаться с собой, сообща от-
стаивать свои интересы.

«нынешний год  
не является лучшим»

Говоря об итогах нынеш-
него года в сфере развитии 
белорусско-российских отно-
шений, Александр Лукашенко 
оценил их критично: «Ни по 
достижениям, ни в наших от-
ношениях этот год не является 
лучшим». 

Белорусская экономика 
очень зависима от российского 
рынка, поставок сырья и энер-
горесурсов. А на российском 
рынке, как известно, произо-
шел серьезный обвал, была 
девальвирована национальная 
валюта, в связи с чем за послед-
нее время обе стороны понесли 
серьезные потери, значительно 
упал товарооборот.

«Единственное светлое 
пятно во всем этом – то, что 
физические объемы товаро-
оборота и поставок Беларуси 
в Россию не упали, в физиче-
ских объемах мы прирастаем, 
но товарооборот мы считаем в 
долларовом эквиваленте. Тут 
у нас особо хвастаться нечем», 
– констатировал белорусский 
лидер. По его словам, встреча-
ясь в этом году с Президентом 
России Владимиром Путиным 
и в рамках Союзного государ-
ства, и в рамках Евразийского 
экономического союза, главы 
государств неоднократно об-
суждали эту тему, и она уже 
стала вызывать не то что некую 
настороженность, но даже раз-
дражительность из-за того, что 
«мы не можем уже который год 
выйти из этого пике и восстано-
вить нашу экономику». 

К тому же в отношениях 
между странами «очень много 
проблем, которых не должно 
быть, которые омрачают ино-
гда наши отношения... поэтому 
мы договорились с Президен-
том России, что, наверное, 22 
ноября мы встретимся. Сядем 
вдвоем и обсудим некоторые 
принципиальные вопросы», – 
пояснил глава государства.

Что еще беспокоит бело-
русского лидера? Он обратил 
внимание на то, что страны-
партнеры, сталкиваясь с труд-
ностями, начинают защищать-
ся, вместо того, чтобы совмест-
но искать выход из ситуации. 
«Начинаем обосабливаться, 
замыкаться в своих националь-
ных рамках, – отметил глава 
государства. – Думаю, это 
неправильно, особенно для 
Беларуси и России. У нас взаи-
модополняемые экономики, 
они не конкурируют по многим 
направлениям друг с другом, 
и нам нечего друг от друга 
защищаться, отгораживаясь 
какими-то заборами». 

В качестве примера таких 
«заборов» Александр Лука-
шенко привел ситуацию с по-
ставкой в Россию лекарствен-
ных препаратов белорусского 
производства. Беларусь реа-
лизовала очень серьезную про-
грамму развития собственной 
фармацевтической промыш-
ленности. Но пробиться на 
российский рынок с дешевыми 
лекарствами каждодневного 
спроса оказалось непросто. И 
только после личного вмеша-
тельства Владимира Путина 
ситуация сдвинулась с мертвой 
точки. 

«И так по многим вопро-
сам», – с сожалением констати-
ровал Александр Лукашенко.

Главное – проблемы 
обычных людей

На какие проблемы власти 
следует обращать особое вни-
мание? Александр Лукашен-
ко считает, что это в первую 
очередь сферы, связанные с 
обычной жизнью людей. «Пи-
тание, одежда, спокойствие, 
безопасность – все, что вокруг 
человека, это главное. Потому 
что другие – обороноспособ-
ность и прочее – да, это важно, 
это одна из основных сфер 
нашего сотрудничества, но 
давайте говорить откровенно: 
никто на нас нападать завтра не 
будет и послезавтра тоже, зная, 

что мы можем ответить. А вот 
не упустить бы нам за этими 
большими якобы проблемами 
обычную жизнь, чтобы не по-
вторить ошибки прошлого, это 
я считаю главным», – подчер-
кнул глава государства.  

И добавил: «Если мы не 
будем этим заниматься, нас 
без цветных революций на-
род скинет при той бешеной 
демократии, которая сегодня 
в мире».

Встречаясь с учителями, ме-
диками, рабочими, журналисты 
интересовались их зарплатами. 
Как президент объясняет, по-
чему в Беларуси сохраняется 
относительно невысокая за-
работная плата? 

«Можно человеку дать 
двойную зарплату, но забрать 
через определенные услуги», 
– ответил Александр Лука-
шенко. Стоимость услуг ЖКХ 
в Беларуси ниже, сохраняется 
бесплатное образование, здра-
воохранение. И продукты в 
Беларуси были до последнего 
времени значительно дешев-
ле, «если бы не подхлестывал 
российский рынок». В целом, 
считает президент, социальный 
пакет белоруса и россиянина 
примерно равен. 

И если сейчас зарплата ра-
ботников в Беларуси эквива-
лентна 400 долларам США (в 
России – в полтора раза боль-
ше), то на будущий год взят 
ориентир – выйти на зарплату 
в 500 долларов США. 

«Фундамент добрых  
отношений –  
экономика»

Тема экономических от-
ношений между Беларусью и 
Россией звучала неоднократно 
в ходе пресс-конференции. 

Александр Лукашенко не 
скрывал своего разочарования 
недобросовестной конкурен-
цией со стороны российского 
бизнеса. «Мы ГОСТы сохрани-
ли, а вы заменили их какими-то 
техническими регламентами… 
И если ваши производители 
не могут с нами конкурировать 
по качеству да еще и по цене – 
тогда идут в правительство и 
начинают там жаловаться, что 
Лукашенко не вовремя и не 
туда поставил», – заметил бе-
лорусский лидер и добавил, что 
после этого Россельхознадзор и 
Роспотребнадзор начинают ис-
кать поводы запретить постав-
ки белорусских продуктов. 

«Но ведь мы тогда просто 
уйдем на другие рынки. Сегод-
ня не дали нефть – мы ее возь-
мем, пусть чуть-чуть дороже, в 
других странах. А какой инте-
рес нас тогда будет связывать 
с Россией? Фундамент любых 
отношений – экономика. Если 
мы экономически повязаны, 
никто нас не разорвет. Вон по-
пробовала Украина разорвать 
– что получили? Ни вам, ни 
нам это не надо, но вести надо 
себя цивилизованно – и нам, и 
вам», – констатировал он.

Еще одна проблема – не-
равные условия для субъектов 
хозяйствования в Беларуси и 
России. Александр Лукашен-
ко в качестве примера привел 
расклад по себестоимости про-
дукции белорусского и рос-
сийского предприятий МАЗ и 

КАМАЗ. Так, КАМАЗ потре-
бляет природный газ по цене 65 
долларов США за 1 тыс. куб. м, 
МАЗ – по 278, электроэнергию 
– по 2,8 цента и 12 центов со-
ответственно. «Как конкуриро-
вать, если для субъектов хозяй-
ствования в последнее время 
созданы неравные условия? 
Перекос сильнейший, – сказал 
белорусский лидер. – Чтобы 
конкурировать на вашем рын-
ке, на нашем общем рынке, нам 
приходится ужиматься по всем 
направлениям, в том числе 
по заработной плате. Отсюда 
и налоги меньше, и военные 
получают меньше, которые 
призваны защищать единое 
пространство, и т.д.».

«Хотя мы декларировали 
выход на равные условия, но 
пока этого нет», – подчеркнул 
Александр Лукашенко.

Больная тема – что Россия 
не заинтересована в допуске 
Беларуси к нефтеразработкам 
на своей территории, как это 
было в годы СССР. Но влиять 
на Беларусь с помощью нефте-
газовых вопросов Александр 
Лукашенко считает непра-
вильным подходом. «Лучше 
влиять таким образом, чтобы 
у нас были общие проекты. 
Чтобы это были проекты, ко-
торые притягивают Беларусь 
к России, не наклоняют, не 
нагибают, а притягивают», 
– констатировал Александр 
Лукашенко. 

И все же он не оставляет 
надежд на конструктивный 
диалог: «Можно же выработать 
баланс интересов и договорить-
ся? Нужно, но пока не догово-
рились», – отметил он. 

Коснулся он и темы при-
ватизации. «Россияне часто 
критикуют нас: «Лукашенко не 
хочет приватизировать четыре 
предприятия», – рассказал пре-
зидент. Речь идет, к примеру, о 
производителе трейлеров и ма-
шин для перевозки «Тополей», 
ядерных боеголовок, ракет; о 
предприятии космической от-
расли «Интеграл». При этом 
глава отметил, что и у Беларуси 
есть свои интересы. «У вас есть 
интерес к этим предприятия, 
вы хотите их выкупить. У меня 
есть интерес к добыче нефти... 
И когда была приватизация 
«Башнефти», я направил пред-
ложения вашему правитель-
ству и руководству... До сих 
пор ответа нет», – подчеркнул 
президент.

«Главное –  
без посредников,  
без жуликов»

Президент подчеркнул, что 
Беларусь готова поставлять не-
обходимые объемы продоволь-
ствия в Россию по выгодным 
ценам. «Для нас российский 
рынок сейчас, можно сказать, 
премиальный. Руководство 
России, особенно в это время, 
осенне-зимний период, про-
сит поставить определенные 
объемы. Мы даже снимаем 
с других рынков, чтобы обе-
спечить продуктами сельского 
хозяйства россиян», – сказал 
глава государства. 

Представители российских 
регионов могут напрямую 
обратиться к любому произ-
водителю. «Главное – без по-

средников, как у вас принято. 
Пять жуликов до поставщика 
– какая цена будет? Но это 
ваши дела, как вы там тор-
гуете», – отметил Александр 
Лукашенко.

Он также добавил, что бело-
русская продукция востребова-
на и в других регионах мира, в 
частности, в Китае, в Объеди-
ненных Арабских Эмиратах.

По словам Александра Лу-
кашенко, Беларусь готова 
кооперироваться с российски-
ми регионами в плане произ-
водства, чтобы не допустить 
дефицита каких-либо товаров. 
«Если вы хотите что-то сде-
лать, приезжайте, мы готовы 
вместе с вами делать, притом 
по цене ниже, чем вы сами для 
себя это сделаете. Мы хотим, 
чтобы вы получали достаточно 
продуктов питания и чтобы 
мы окончательно не угро-
били производство одежды, 
обуви», – подчеркнул глава 
государства.

о патриотизме  
и дружбе народов

Как в Беларуси воспиты-
вают патриотизм? «Да никак 
не воспитываем. Патриотом 
всегда будет человек в той 
стране, где он будет считать, 
что это его земля, и он будет 
счастлив, что его дети будут 
жить на этой земле», – отметил 
глава государства.

«А для этого надо создать 
справедливое общество, – под-
черкнул Александр Лукашен-
ко. – Я не скажу, что мы его 
уже создали. Но мы к этому 
стремимся. Главное – это спра-
ведливость. Нельзя обижать 
людей. Если человек будет 
обижен на власть и на порядки 
в стране, он никогда не будет 
патриотом. Что ему защищать, 
что он теряет, если вдруг что-то 
случилось? Вот основа этого 
патриотизма. Все в простом».

«Я не хочу сказать, что у нас 
власть белая и пушистая. Но 
нет у нас среди чиновников, 
чтобы где-то, знаете, выпен-
дриться – дворец, – отметил бе-
лорусский лидер. – Эти детки 
у вас в Москве на «Гелендваге-
не»... У нас бы один раз проехал 
вот таким образом, и больше 
тысячам не захотелось бы ез-
дить... Есть порядок в стране, 
и его надо придерживаться, и 
закон должен быть для всех 
одинаков». 

Что же касается периодиче-
ски появляющейся информа-
ции в СМИ о том, что якобы 
в республике идет процесс 
«мягкой белорусизации», име-
ет место притеснение русско-
язычного населения, Александр 
Лукашенко отметил: «У нас по-
ловина правительства русских, 
а то и больше. Нет у нас таких 
проблем. Когда они появляют-
ся – религиозные, межнацио-
нальные – жди беду! Мы этим 
гордимся, это наш имидж».

«Я на танке  
в Киев не поеду,  
а на тракторе поеду»

Вынесенная в подзаголовок 
фраза была сказана Алексан-
дром Лукашенко в связи с 
возможным участием Беларуси 
в качестве миротворца в нала-

живании отношений России и 
Украины.

«Если две стороны догово-
рятся и увидят роль Беларуси, 
мы готовы любую роль сы-
грать только ради того, чтобы 
там был мир. Если вы хотите, 
чтобы мы провели местные 
выборы (притом честно, аб-
солютно честно), о которых 
столько говорят, – мы готовы 
это организовать, – сказал 
Александр Лукашенко. – Если 
вы хотите навести порядок 
на 400 километрах границы 
между Украиной и Россией, 
пожалуйста, мы это сделаем. 
Если вы этого хотите – сами 
мы не полезем туда».

«Конечно, никто не хочет 
влияния России – надо ее при-
стегнуть где-то к конфликтам, 
прежде всего в Украине. И ни-
какое руководство США, Евро-
союза от этого не отойдет. Им 
не нужна сильная ни Россия, 
ни Беларусь. Украина тоже. 
Вот и используют. Но ведь нам 
надо голову на плечах иметь 
и делать какие-то шаги. Мне 
кажется, мы в состоянии что-то 
придумать, чтобы там начался 
обратный процесс», – уверен 
белорусский лидер.

Чиновников –  
на отечественные  
автомобили

Такие лозунги звучали и в 
России, но похоже, что первым 
реализовать это удастся Алек-
сандру Лукашенко.

«Недавно я утвердил про-
грамму – ни одной импортной 
машины, только отечественные 
в государственных структурах. 
У нас есть собственное произ-
водство легковых автомоби-
лей, мы его создали вместе с 
китайцами, а сейчас завершаем 
строительство завода по про-
изводству сначала 60 тысяч 
автомобилей в год. Кстати, 
эти автомобили продаются в 
России. Мы не много их сейчас 
производим, три модели, я их 
все опробовал лично. Один из 
этих автомобилей мы с боль-
шим удовольствием будем 
эксплуатировать в госорганах, 
субъектах хозяйствования», 
– отметил Александр Лука-
шенко.

Первую очередь завода пла-
нируется запустить в первом 
квартале 2017 года. В целом 
предприятие рассчитано на 
производство 120 тысяч авто-
мобилей в год

о банкирах,  
осуждённых  
чиновниках и ЖКХ

Эти заявления главы госу-
дарства можно считать попу-
листскими, но таков Александр 
Лукашенко: он считает для 
себя необходимым вникать во 
все вопросы. 

В ближайшее время со-
бирается навести порядок в 
вопросе доходов банкиров: «В 
стране кризис, в России кризис. 
Давайте посмотрим, как живут 
банкиры. Неплохо живут, луч-
ше, чем в прошлые годы, не-
смотря на кризис. В том числе 
по зарплате, кредиты сами себе 
выдают. В ближайшее время 
мы наведем там железный по-

рядок», – сказал Александр 
Лукашенко. 

Амнистированных экс-
чиновников отправляет в кол-
хозы. «Я всегда говорю: не 
тронь чужое – и будешь спать 
спокойно. У нас наказание не-
слабое коррупционерам. Это 
тоже очень важно, они должны 
знать, что будут сидеть, и не-
мало», – подчеркнул глава го-
сударства. Недавно в Беларуси 
был проведен эксперимент, по 
результатам которого амни-
стировали группу чиновников 
и направили их работать в 
убыточные колхозы-совхозы. 
«А чего кормить их в тюрьме? 
Идите, показывайте себя», 
– сказал белорусский лидер. 
«Сегодня трудятся. Даже заме-
ститель генерального прокуро-
ра (бывший), – констатировал 
президент. – Это один из таких, 
пошел председателем колхоза, 
работает. В конце года мне до-
ложат по всему списку, как они 
сработали». 

Президент отметил, что 
Беларусь не пошла по пути 
приватизации жилищно-
коммунального хозяйства, 
а начала совершенствовать 
систему. Была создана рабо-
чая группа, которая занялась 
расчетом стоимости услуг. 
Оказалось, что если раньше 
люди возмещали 30 процен-
тов стоимости услуг ЖКХ, а 
70 процентов компенсировал 
бюджет, то сразу после этих 
расчетов оказалось, что насе-
ление возмещает 52 процента. 
Почти в два раза больше. 
«А представьте, что у ваших 
частников творится, кто их 
контролирует?» – сказал гла-
ва государства. «Считаю, что 
нельзя эту сферу, по крайней 
мере сейчас и в обозримом 
будущем, поделить на куски 
и приватизировать. Там биз-
нес не получит желаемых 
результатов, если работать 
честно и под контролем, а 
то, что нужно под контролем 
держать все эти проблемы, вы 
прекрасно понимаете, потому 
что это касается каждого – и 
журналиста,  и учителя, и 
врача», – отметил Александр 
Лукашенко. 

о личном подворье  
президента

Разумеется, что разговор на 
пресс-конференции коснулся и 
личных пристрастий президен-
та в сфере искусства. 

Александр Лукашенко ска-
зал, что он воспитан на пони-
мании того, что без культуры 
нет нации, что люди искусства 
талантливы. Не стал скрывать 
того, что какие-то вещи в 
живописи ему непонятны и 
непостижимы. К печатному 
слову относится трепетно, 
но книг в последнее время 
из-за загруженности работой 
читает мало, но те, что дарят, 
– обязательно просматривает. 
Обязательно смотрит за тем, 
какие книги читает младший 
сын.

Президент добавил, что 
очень любит книгу и много 
читал в свое время. Приоритет-
ной всегда была историческая 
литература, из художественной 
– классическая, как «Война и 
мир», «Поднятая целина», про-
изведения советских писателей 
и поэтов.

Веселое оживление в зале 
вызвал вопрос о том, что за 
животные содержатся на его 
личном подворье. На него он 
ответил столь же серьезно и об-
стоятельно, как и на все осталь-
ные. «У меня очень много 
животных. Страусы, индоутки, 
утки, 25 гусят (к Новому году 
дарю людям), куры китайские, 
куры обычные, кролики (оста-
лось 20 – исключительно для 
того, чтобы подарить кому-то), 
10 коров, 10 коз, 15 овец, 7 или 
8 лошадей, четыре собаки (две 
лайки, лабрадор и немецкая 
овчарка – все подаренные), три 
кота», – перечислил Александр 
Лукашенко. – Я любитель жи-
вотных». 

«Как ты относишься к при-
роде и животным – так у тебя 
и жизнь будет складываться», 
– считает президент.

А заключительной фра-
зой президента на пресс-
конференции стали размыш-
ления о том, что сейчас не 
самые легкие времена, но и 
катастрофичной ситуацию он 
не считает. Жить можно! «Не-
просто людям ни в Беларуси, 
ни в России, но мы находим 
как-то силы жить и работать», 
– сказал Александр Лукашен-
ко. По его словам, сам он оза-
бочен тем, как сделать жизнь 
лучше, как решить стоящие 
перед ним вопросы.

Александр Лукашенко почти шесть часов отвечал на вопросы российских региональных журналистов.
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Сообщения подготовили  
николай КАрдАшоВ, Анатолий ХруСтАЛёВ,  

татьяна ЮшКинА.



Николай КАРДАШОВ

Пять лет назад Указом 
Президента России при 

главках и отделах МВД были 
учреждены общественные со-
веты, призванные стать связую-
щим звеном между правоохра-
нителями, общественностью 
и разными уровнями власти 
и одновременно обеспечивать 
прозрачность работы сило-
виков. После трёх лет работы 
в Общественном совете при 
отделе МВД России по Ли-
скинскому району и на финише 
полномочий его нынешнего 
состава убеждён, что он оди-
наково нужен всем: власти 
(если она дальновидная), лю-
дям (если они хотят спокойно 
ходить по вечерним улицам), 
самим правоохранителям (при 
их готовности не закрываться 
от людей).

Общественный совет в Ли-
сках, возглавленный почётным 
гражданином Лискинского 
района, членом Союза писа-
телей России Валерием Тихо-
новым, начинал свою работу 
с очень верного направления: 
не ждать людей с их жалобами 
и проблемами, а самим идти к 
ним, слышать мнение жителей 
о работе правоохранителей, 
разглядеть проблемы «Ани-
скиных», работающих «в поле». 
И вместе с руководителями 
отдела и его подразделений 
общественники ввели практи-
ку выездных приёмов граждан 
с оперативным подведением 
их итогов на заседании Обще-
ственного совета. Проведенные 
в таких крупных и отдалён-
ных от райцентра сёлах, как 
Давыдовка, Средний Икорец, 
Щучье, эти мероприятия на 
деле показали свою эффектив-
ность и полезность. Давыдов-
цы, например, сетовали, что 
в результате «оптимизаций» 
отделов МВД количество со-
трудников местного отделения 
сократилось в два с половиной 
раза, сделало проблемным 
оперативное реагирование 
силовиков на преступления и 
правонарушения. Дефицитом 
участковых инспекторов были 
озабочены не только жите-
ли Давыдовской зоны, но и 
сельские главы Правобережья 

(три участковых на девять 
крупных сёл и 11 разбросан-
ных хуторов) Лискинского 
района. К чести начальника 
отдела полковника полиции 
Артура Дорошева, занявшего 
эту должность чуть более года 
назад, он не только нашёл воз-
можность укрепить службу 
участковых в проблемных сё-
лах, но и лично возглавил в них 
ряд результативных рейдов по 
выявлению правонарушителей. 
А Давыдовку к тому же усилил 
нарядом патрульно-постовой 
службы. Видя не словесное, а 
практическое решение проблем 
жителей, не остались в долгу 
перед правоохранителями и 
главы сельских администра-
ций. Многие из них нашли 
возможность выделить участ-
ковым инспекторам комнаты 
для приёма граждан.

Актуальными для лискин-
цев были и инициированные 
Общественным советом «кру-
глые столы», в том числе – по 
проблемам безопасности до-
рожного движения. 

Инициативная группа сде-
лала фото- и видеосъёмки 

нарушений организации без-
опасного движения на дорогах, 
которые были затем показаны 
участникам «круглого стола». 
После дискуссий на опасных 
городских перекрёстках были 
установлены светофоры, до-
рожники обновили разметку 

проезжей части улиц и пеше-
ходных переходов, улучши-
лась дорожная дисциплина 
водителей, перевозящих пас-
сажиров. Но особую тревогу у 
участников разговора вызвало 
отсутствие в таком крупном 
городе, как Лиски, системы 
видеонаблюдения. Установка 
видеокамер позволила бы не 
только положительно повлиять 
на профилактику правонару-
шений и преступлений, но и 
на их оперативное раскрытие. 
Ведь именно камера видео-
наблюдения, установленная 
на частном предприятии в 
Давыдовке, помогла быстро 
установить и задержать убийцу 
молодой женщины – матери 
двоих детей. Проблема нашла 
понимание у районной власти, 
представитель которой со-
общил недавно о том, что уже 
в ближайшее время в городе 
будет установлена современная 
видеосистема наблюдения...

И снова о «силе» право-
охранителей. Разумеется, 

показатели значительного сни-
жения уличной преступности, 

уменьшение количества раз-
боев, грабежей, квартирных 
краж и других категорий пре-
ступлений в Лисках и районе за 
последний год характеризуют 
прежде всего профессионализм 
руководителей отдела и их 
подчинённых. Но есть в этих 

цифрах и незримая доля труда 
общественников, сумевших 
объединить усилия правоохра-
нителей, сельских глав и не-
равнодушных лискинцев кон-
кретной практической работой. 
Члены Общественного совета 
не чураются и, казалось бы, 
узкопрофильных мероприятий 
стражей порядка: вместе с ними 
побывали на профилактиче-
ских встречах с учащимися 
Ковалёвской и Залуженской 
сельских школ, с воспитан-
никами детской железной до-
роги, приняли участие в акции 
«Зарядка со стражем порядка» 
в ДОЛ «Золотой колос». Уча-
ствуют в церемонии принятия 
присяги молодыми сотрудни-
ками органов внутренних дел 
у мемориала на Аллее воинов-
интернациоаналистов.

А обратная связь… Она бла-
годарно проявилась в недавний 
праздник – День работника 
органов внутренних дел. Вы-
разить слова признательности 
правоохранителям за их нелёг-
кую службу пришли во Дворец 
культуры межрайонный про-
курор, председатель районного 

суда, руководители многих 
служб, предприятий, предста-
вители духовенства. Награды 
лучшим силовикам вручили 
глава Среднеикорецкой адми-
нистрации Андрей Нестеров и 
заместитель исполнительного 
директора ООО «ЭкоНи-
ваАгро» Алексей Фоминов. 
Запоминающимся моментом 
праздника стала церемония за-
несения в Книгу почёта отдела 
МВД России по Лискинскому 
району, учреждённой три года 
назад по совместному реше-
нию руководителей отдела и 
Общественного совета, имён 
лучших сотрудников. На этот 
раз её лауреатами стали под-
полковник милиции в отставке 
Валентин Мальцев и началь-
ник отдела дознания, майор 
полиции Наталья Рогачёва. 
Валентин Константинович во-
семь лет возглавлял Лискин-
ский ГРОВД, добился увели-
чения его штатного состава на 
51 сотрудника, в свое время 
возродил Давыдовское отде-
ление и обеспечил жильём 62 
работника милиции. Достой-
ным представителем молодого 
поколения правоохранителей 
стала и Наталья Рогачёва. 
Примечательно, что в списке 
кандидатов-номинантов за 
Наталью Сергеевну было от-
дано наибольшее количество 
голосов коллег. Поздравляя 
новых лауреатов, председа-
тель Общественного совета 
Валерий Тихонов подчеркнул: 
«Лискинский район не мог 
бы стать одним из экономи-
чески и социально развитых 
в России, если бы обществен-
ная безопасность лискинцев 
охранялась менее надёжно. 
Люди могут хорошо работать 
и отдыхать только в спокойной 
атмосфере. Спасибо вам всем 
за это!». 

«Спасибо вам!» – повторил 
чуть позже через районную 
газету и лискинец Альберт Де-
манов, выразив человеческую 
благодарность Артуру Доро-
шеву и участковому Сергею 
Шиловскому за оперативное 
раскрытие ими группы мошен-
ников, обиравших доверчивых 
жителей.

Бывая в журналистских 
командировках, не раз раз-

говаривал с руководителями 
райотделов и председателями 
общественных советов, пыта-
ясь почерпнуть их опыт работы 
и делясь с ними лискинским. 
И неизменно слышал ответ: 
«Мы на таком высоком уровне 
работать не готовы».

культура

Разговор  
на тему чуда 
Воронежский академический театр 
драмы имени А.В.Кольцова готовит 
несколько интересных проектов  
в свой 215-й сезон
Виталий ЧеРНиКОВ

– Владимир Сергеевич передаёт вам привет! – сообщил 
пришедшим на пресс-конференцию воронежским жур-
налистам директор театра Игорь Чижмаков. – Он сейчас 
находится в Китае, приобщает тамошних театралов к рос-
сийскому искусству. А точнее – к «Лебединому озеру». 

Одним из поводов для встречи стала премьера спекта-
кля «Продавец дождя» по пьесе Ричарда Нэша в поста-
новке Никиты Рака. Жанр – лирическая комедия. 

– Эта пьеса, возможно, кому-то знакома, – рассказал ре-
жиссёр. – В своё время она имела достаточно счастливую 
сценическую судьбу. Но прошли годы, и она оказалась за-
быта. И вот в 2016 году, во времена очередных переломов, 
конфликтов, которые нас просто раздирают, кризисов, 
которые сыплятся на нас как из ведра, мне захотелось 
поговорить на тему чуда. На тему мечты, надежды. Там 
рассказывается история, как приходит человек, который 
обещает людям, страдающим от засухи, дождь… И вот к 
нам придут люди заблудившиеся, запутавшиеся, может 
быть, в отчаянии. Мы хотим дать им немножко надежды. 
Вернуть веру в жизнь порой способно только чудо. Ко-
нечно, мы не сделаем чудо, ведь мы всего лишь театр. Но 
искренне хотим, чтобы вы в это чудо поверили, чтобы вам 
показалось, что не всё ещё здесь засохло: ещё где-то под 
песком есть зелёная трава, и цветочки могут пробиться 
сквозь асфальт. 

Этот спектакль, по мнению его создателей, – из тех, 
которые призваны объединить разные поколения. Как 
выразился кто-то из участников пресс-конференции, ак-
тёрский состав «Продавца дождя» – «соединение нашей 
славы и нашей надежды». 

В честь 215-го се-
зона Кольцовский те-
атр запускает проект 
«Прошлое во втор-
ник». 

– Число, так ска-
зать, «полукруглое», и 
мы решили это как-то 
отметить, – расска-
зывает завлит театра 
Надежда Роготов-
ская. – Прошлое у нас 
очень богатое, здесь 
работали прекрасные 
артисты, великолеп-
ные режиссёры. И мы 
решили найти видео 
спектаклей, которые 
шли на этой сцене. 
Конечно, по большей 
части это спектакли 
Анатолия Иванова, но 
есть и съёмки постано-
вок Глеба Дроздова. 
У нас возникла идея 
видеоантологии. Но 

мы не только покажем видео спектаклей на малой сцене. 
Их будут представлять актёры, которые были в этих 
спектаклях заняты. Надеемся, что в зале окажутся люди, 
которые видели те постановки живьём. 

Первым будет показано «Дело Боброва», режис-
сёрская работа Глеба Дроздова по пьесе Валентина 
Черных (1977 год). Главные роли исполнили Людмила 
Кравцова и Юрий Кочергов. Затем воронежцы увидят 
«Женитьбу» Анатолия Иванова – первый спектакль, 
поставленный им в нашем городе. Будет показана и 
видеосъёмка «Ареста» Жана Ануя – первого спекта-
кля, поставленного у нас нынешним худруком труппы 
Владимиром Петровым. 

Ещё одна акция, которая пройдёт уже в ближайшее 
время, – бенефис Заслуженной артистки Воронежской об-
ласти Магдалены Магдалининой. На сцене Кольцовского 
театра она, ученица Анатолия Иванова, сыграла около 30 
разноплановых ролей. 

А 26 ноября актриса выйдет на сцену в роли Белинды 
Блеяр в комедии «Театр». 
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В «Продавце дождя» заняты актёры  
нескольких поколений.
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Виктор сиЛиН

Иначе и быть не могло. Ро-
дившийся, что называется, в 
опилках, Борис Константи-
нович представляет шестое 
поколение знаменитой цир-
ковой династии. Режиссерам-
постановщикам торжествен-
ного вечера Андрею Сильчеву 
и Тимуру Кайбжанову удалось 
представить на арене все вехи 
творческой судьбы Бориса Би-
рюкова. От первого выхода на 
арену, когда ему исполнилось 
десять лет, до расцвета его мно-
гочисленных артистических 
талантов: и как акробата, и как 
музыкального эксцентрика, и 
исполнителя эстрадных песен, 
и, конечно, как дрессировщи-
ца львов и медведей. Ученик 
великой Ирины Бугримовой, 
он в 1976 году, приняв её груп-
пу львов, в кротчайший срок 
сумел поставить совершенно 
новый аттракцион, набрав 
новую группу львов из девяти 
животных.

– Тогда мы с Борисом Кон-
стантиновичем объехали почти 

все города СССР, где существо-
вали зоопарки, – побывали 
в Баку, Свердловске, Киеве, 
Ленинграде, чтобы подобрать 
львят для новой программы, – 
рассказал мне дрессировщик и 
помощник Бориса Бирюкова 
Геннадий Ожин, приехавший 
из Волгограда на юбилейные 
торжества. – А когда начались 
репетиции, я всякий раз удив-
лялся, с каким упорством и 
выдержкой он работает. Вот, 
казалось бы, простой трюк – а 
вся его программа состояла 
из новых трюков – когда лев 
перепрыгивает через сидяще-
го дрессировщика. Но чтобы 
достичь подобного, Бирюков 
сначала устанавливал невы-
сокую фанерку, затем повы-
ше, ещё выше и только после 
того, как удавалось добиться 
беспрекословного и четкого 
выполнения львом команды, 
садился он сам.

В бенефисе выделяются три 
кульминационных момента: 
это видеокадры выступления 
Бориса Бирюкова с аттрак-
ционом «Среди львов», песня 

на стихи Николая Доризо, ко-
торую Борис Константинович 
исполнил и посвятил памяти 
своей мамы Ирины Михайлов-
ны Тадэ, и слова благодарности 
от учеников Мастера. А по-
следних у него немало. И среди 
них известные дрессировщики 
хищников Ольга Борисова, 
Алексей Макаренко, Людмила 
Суркова, Рустам Матчанов. 
Непосредственным храните-
лем и продолжателем знаме-
нитого аттракциона Бориса 
Бирюкова является молодой 
дрессировщик Владислав Гон-
чаров. В Воронеж на торжества 
своего учителя и наставника 
он, к сожалению, приехать 
не смог, так как находится на 

гастролях в КНР, но прислал 
видеопоздравление.

Своим учителем Бориса 
Константиновича считает и 
другой дрессировщик, а ныне 
художественный руководитель 
старейшего в стране Санкт-
Петербургского цирка народный 
артист Грузии Гия Эрадзе. Я был 
свидетелем того, как в один из 
приездов в Воронеж на гастроли, 
после очередного выступления 
Гия Эрадзе коленопреклоненно 
благодарил Бориса Константи-
новича за те уроки, которые он 
получил от Мастера.

И, конечно, все происходящее 
на арене (замечательно вел бене-
фис шпрехшталмейстер Станис-
лав Князьков) было прогружено 

в атмосферу циркового действа, 
так или иначе сопряженного с 
творческой судьбой юбиляра. 
Это выступления музыкальных 
эксцентриков Майданских, 
ансамбля грузинских танцев 
«Арагви» (детство Бориса Би-
рюкова прошло в Грузии), соли-
ста Воронежского театра оперы 
и балета Кирилла Афонина, 
проникновенно исполнившего 
выходную арию Мистера Икс, 
и номер с экзотическими живот-
ными дрессировщиков Шусто-
вых, и масштабное выступление 
учащихся специализированной 
детско-юношеской спортивной 
школы №2 олимпийского ре-
зерва по акробатике и прыжкам 
на батуте. А как искренне про-

звучали стихи о цирке, которые 
прочитал семилетний Кирилл 
Шабанов, участник цирковой 
студии, которой руководит Ан-
дрей Сильчев. 

Кстати, нельзя не отметить 
тот факт, что именно Андрей 
Сильчев стал непосредствен-
ным организатором торже-
ственного вечера, взваливший 
на свои плечи основной груз 
забот по подготовке бенефиса.

…Под звуки бравурной ме-
лодии оркестра народный ар-
тист РСФСР Борис Бирюков 
совершил на колеснице круг 
почета – один, другой… А зал 
стоя рукоплескал и рукопле-
скал выдающемуся артисту 
цирка.

Наш цирковой человек
Бенефис | Такое количество цветов и оваций, которыми публика одарила народного артиста РСФСР  
Бориса Бирюкова, Воронежский государственный цирк имени А.Л.Дурова видел и слышал впервые
На торжественном вечере, посвящённом 
восьмидесятилетию поистине народного, 
выдающегося артиста, никто не скрывал своих 
чувств. И в огромном количестве телеграмм и 
поздравлений, с которыми обратились к юбиляру 
в том числе министр культуры России Владимир 
Мединский, генеральный директор компании 
«Росгосцирк» Дмитрий Иванов, губернатор 
Воронежской области Алексей Гордеев, народный 
артист СССР Иосиф Кобзон, директор цирка 
на Цветном бульваре Максим Никулин, и в 
видеобращении друзей и коллег народных артистов 
России дрессировщика львов Николая Павленко, 
клоунов Евгения Майхровского и Андрея  Николаева, 
профессора ГИТИСа Максимилиана Немчинского, 
Людмилы Яировой, возглавлявшей Всероссийскую  
цирковую компанию,  так или иначе звучала одна и та 
же мысль: «Борис Бирюков – наш цирковой человек».

На арене – юбиляр Борис Бирюков.
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Плоды взаимодействия
Безопасность | В Лисках объединение усилий правоохранителей,  
общественников и местного самоуправления работает на безопасность жителей
Ещё совсем недавно над входом в каждый райотдел 
МВД посетителей и сотрудников встречали слова-
напоминания: «Сила милиции – в единстве с 
народом». С переименованием ведомства из 
«милиции» в «полицию» тех слов не стало, но успех 
работы правоохранителей, как показало время,  
по-прежнему определяется той самой «силой».

Чествование лауреатов Книги почёта отдела МВД России по Лискинскому району.

сОциуМ

Соцпакет  
для льготников
Территориальные 
органы Пенсионного 
фонда Воронежской 
области продолжают 
осуществление 
ежемесячной 
денежной выплаты и 
возмещение средств 
на оплату стоимости 
набора социальных 
услуг (социального 
пакета) федеральным 
льготникам  
в соответствии  
с федеральным 
законом, заменившим 
натуральные льготы 
денежными выплатами. 

Анатолий хРУсТАЛЁВ

Отделением ПФР по 
В о р о н е ж с к о й  о б л а с т и 
осуществляется ведение 
регионального сегмента 
Федерального регистра 
лиц, имеющих право на 
получение государствен-
ной социальной помощи. 
По состоянию на первое 
октября в состав регистра 
включено 299120 федераль-
ных льготников – жителей 
Воронежской области: ин-
валидов – 218101 человек, 
72,92 процента от общего 
количества федеральных 
льготников; лиц по Зако-
ну «О ветеранах» – 34551 
человек, 11,55 процента от 
общего количества феде-
ральных льготников; несо-
вершеннолетних узников 
– 18768 человек, 6,27 про-
цента от общего количества 
федеральных льготников; 
граждан, подвергшихся ра-
диационному воздействию, 
– 27700 человек, 9,26 про-
цента от общего количества 
федеральных льготников. 

Состав регистра посто-
янно изменяется – попол-
няется новыми льготника-
ми и уменьшается за счёт 
умерших лиц или утратив-
ших права на льготы. За 
девять месяцев нынешнего 
года в состав регионально-
го сегмента Федерального 
регистра включены 11468 
льготников. 

На первое октября на 
учёте в регионе состоят 54 
льготника из числа Героев: 
два Героя Советского Союза, 
два Героя Российской Феде-
рации, один полный кавалер 
ордена Славы, 20 членов 
семьи погибших (умерших) 
Героев, 24 Героя Социали-
стического Труда, четыре 
полных кавалера ордена 
Трудовой Славы, один Герой 
Труда РФ, информирует от-
деление ПФР по Воронеж-
ской области.

Всё о земле Терновской
Чиновник и пенсионер объединились ради 
написания «Сказания о земле Терновской» –  
это первая краеведческая летопись района. 

Оба автора – глава Народненского поселения Юрий Под-
колзин и пенсионер из райцентра Юрий Юрьев – по образо-
ванию историки. В своём издании авторы описали события 
глубокой старины, становление и социально-экономическое 
развитие района, события военных лет Терновки и послевоен-
ные будни, биографии земляков – Героев Советского Союза. А 
помогали им многие историки и краеведы района, и среди них 
две Марии – Баранова и Берестнева, а также Галина Жданова, 
Сергей Кириллов, Татьяна Каратаева, Оксана Миловидова. За-
ведующая районной библиотекой Галина Благонравова стала 
техническим секретарем редколлегии.

Как отметила глава районной администрации Ирина Бело-
ва, запрос на создание своеобразной летописи о здешних местах 
у терновцев сформировался давно, и данный заказ по зову 
сердца взялись исполнить эти люди, много лет проработавшие 
в структурах муниципалитета. 

– Думаю, издание будет востребовано не только у людей 
старшего поколения, но и у школьников на уроках краеведения, 
– отметил один из авторов книги Юрий Подколзин. – Прочи-
тать «Сказание о земле Терновской» можно будет в сельской 
и школьной библиотеках, куда эти книги переданы.

Сергей КройчиК.

Творчество  
в формате эксперимента 
Первый форум молодых художников 
«ФОРМА-Т» завершился в Воронеже «круглым 
столом» «Путь молодого художника:  
эксперимент и традиция». 

Состоялся он в Выставочном зале Союза художников на 
Кирова – там, где в ноябре была организована групповая раз-
ножанровая выставка молодых творцов. Инициатором форума, 
программа которого включала также мастер-классы и лекции, 
стало Воронежское отделение Союза художников России. В 
разговоре участвовали как сами молодые художники, так и 
представители старшего поколения. 

В работе «круглого стола» приняла участие супруга гу-
бернатора Воронежской области Татьяна Гордеева. В ходе 
дискуссии она подчеркнула важность того, что  на вернисаж 
попали работы ещё неизвестных авторов, и выразила на-
дежду, что «ФОРМА-Т» в ближайшем будущем получит 
продолжение.

Василий черноуСоВ. 
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поздравительная открытка

Павел Сергеевич долгие 
годы руководил Главным 
управлением МЧС России по 
Воронежской области. За его 
плечами немало командиро-
вок в «горячие точки» страны 
и мира. В 1989 году он выпол-
нял служебные обязанности 
при ликвидации последствий 
аварии на Чернобыльской 
АЭС. В 1995-м четырежды 
сопровождал гуманитарный 
груз в Чеченскую Республику. 
А в 2002-м был направлен в 
служебную командировку в 
Кыргызскую Республику для 
организации и координации 
доставки грузов гуманитар-
ной помощи по линии Все-
мирной продовольственной 
программы ООН населения 
Исламского государства Аф-
ганистан.

Вот почему у Павла Сер-
геевича немало государствен-
ных наград. Среди них и ор-

ден «За службу Родине в ВС 
СССР», который он получил 
за мужество и героизм, про-
явленные при выполнении 
обязанностей по ликвидации 
аварии на ЧАЭС, и медали  
ордена «За заслуги перед От-
ечеством» двух степеней; «За 
отвагу на пожаре» (1975г.), 
«За спасение погибавших», 
«За безупречную службу» 
трёх степеней, медаль ООН 
и медаль МЧС России «ХV 
лет МЧС России». Есть на-
грудный знак МЧС «За за-
слуги».

Уважаемый  
Павел Сергеевич!

Спасать людей – задача 
благородная. Даже если при-
ходится выручать из беды 
человека, ставшего жертвой 
собственной безалаберности. 
Этой благородной профес-
сии Вы посвятили всю свою 
жизнь. Вы и сегодня про-

должаете следовать своему 
благородному делу – готовите 
будущих профессиональных 
спасателей. И делаете это 
вполне успешно, как и поло-
жено человеку, на плечах кото-
рого генеральские погоны. 

Мы гордимся Вами!
Крепкого Вам здоровья, 

счастья, благополучия, новых 
успехов в Вашей доблестной 
службе на благо Отечества!

Друзья. 

Сегодня, 22 ноября, профессору, заведующему кафедрой технологии и обеспечения Гражданской 
обороны в чрезвычайных ситуациях Воронежского государственного технического университета 

Павлу Сергеевичу КуПриенКо 
исполняется 65 лет 

В 2017 году в институте будет осущест-
вляться набор на обучение по следующим 
образовательным программам высшего 
образования:

за счЁт средств федерального 
бюджета, целевые места
 40.03.01 «Юриспруденция» – ква-

лификация бакалавр (очная и заочная 
формы обучения);

11.05.04 «Инфокоммуникационные 
технологии системы специальной свя-
зи» – квалификация специалист (очная 
форма обучения);
10.05.02 «Информационная безопас-

ность телекоммуникационных систем» – 
квалификация специалист (очная форма 
обучения);
11.03.02 «Инфокоммуникационные 

технологии и системы связи» – ква-

лификация бакалавр (заочная форма 
обучения);

на основе договора с оплатой 
стоимости обучения 
 40.03.01 «Юриспруденция» – ква-

лификация бакалавр (очная и заочная 
формы обучения);
11.03.02 «Инфокоммуникационные 

технологии и системы связи» – квалифи-
кация бакалавр (очная и заочная формы 
обучения);
40.04.01 «Юриспруденция» – квали-

фикация магистр (Судебная власть, про-
куратура и адвокатура; Уголовное право, 
криминология, уголовно-исполнительное 
право в системе обеспечения националь-
ной безопасности России) (очная и за-
очная формы обучения).

Контактная информация: Адрес: 
394076, г. Воронеж, ул. Иркутская, 1а 
(Автобусы «6», «6А», «41», «65», «8»,  
конечная остановка «Институт»). 
E-mail: vifsin@mail.ru. Официальный 
сайт: http://vi.fsin.su. Телефоны: (473) 
260-68-01 — приёмная комиссия, 
(473) 2-60-68-31 — отдел кадров.

27 ноября с 10.00 Воронежский институт  
ФСИН России проводит День открытых дверей 
воронежский институт фсин россии – единственный вуз среди образовательных учреждений  
фсин россии, осуществляющий подготовку специалистов по программам высшего образования 
инженерно-технического и юридического профиля. 

Курсанты института ФСИН (слева направо): Данара Рубашанова, Екатерина Корпан,  
Анастасия Демьянова, Мария Вавщик.

выСТАвКА 
«КАПИТАЛЬНый 

РЕМОНТ дома №2 
по ул. Фридриха 

Энгельса  
в ФОТОГРАФИЯХ-

2014-2016гг.» 
ДОКТОРВОРОНЕЖ

Состоится 1 декабря  
2016 года в 12 часов  

по адресу: ул. Ф.Энгельса, 
д. №2 (во дворе).

Заполненный талон вышлите или  
принесите в редакцию по адресу: 394030,  
г. Воронеж, ул. Кольцовская, 46а. тел. (473) 2390087.

Талон учасТника призовой подписки
двойная удача
Ф.И.О.

Адрес (с индексом!)

Телефон                                                            Дата подписки 2016г.
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участие в акции означает согласие на обработку персональных данных.

ПОДПИсКА–2017
оформить  
подписку можно  
по следующим 
ценам:  
479,34 руб. (индекс 51156 – для 
индивидуальных подписчиков),
467,34 руб. (индекс 51160 – для 
пенсионеров, ветеранов Великой 
Отечественной войны,  
инвалидов I и II групп).
Эти пОдписчики 
участВуют В призОВОй 
игре. для этого необходимо 
выслать в адрес редакции талон 
участника призовой игры. 
юридические лица могут 
подписаться на «коммуну» по 
цене 635,34 руб. (индекс 51214).  

Оставайтесь с нами!
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в шаге от победы
В Сочи финишировал финальный этап первенства России 
по футболу среди любительских клубов третьего дивизиона. 
В соревнованиях приняли участие шесть команд, и среди 

них победитель первенства МОА «Черноземье» – нововоронежский 
«Атом».

Подопечные Владимира Зинича стартовали ничьей с клубом 
«Дзержинск-ТС» – 0:0; затем победили петербургскую «Звезду» 
со счётом 1:0 и разошлись миром с красноярским коллективом 
«Рассвет-Реставрация» – 1:1. Единственная победа с крупным счё-
том была одержана «атомщиками» над клубом «Олимп-СКОПА» 
из подмосковной Балашихи – 4:1. Для того чтобы стать чемпионами 
России среди любителей, «Атому» нужна была победа над аутсай-
дером соревнований – «Сборной РО РСМ» из Ростова-на-Дону. 
Но в этом поединке была зафиксирована ничья – 1:1.

Таким образом, лучшей командой ЛФЛ сезона-2016 ста-
ла питерская «Звезда». Турнирные показатели «Атома» и 
«Дзержинска-ТС» оказались абсолютно одинаковые, и органи-
заторам соревнований пришлось бросать жребий. Здесь удача 
улыбнулась нововоронежцам, и они завоевали серебряные на-
грады турнира. Индивидуальный приз лучшего вратаря получил 
голкипер «Атома» Алексей Сиротин.

Также отметим, что победу в финальном турнире Кубка России 
среди любительских клубов третьего дивизиона одержал предста-
витель МОА «Черноземье» – новомосковский «Химик».

с переменным успехом
Неудачно начав сезон с двух домашних поражений в поедин-
ках с череповецкой «Северянкой», ВК «Воронеж» в рамках 
третьего тура провёл матчи в Нижнем Новгороде. Местная 

«Спарта», напротив, после четырёх игр возглавляла турнирную 
таблицу высшей лиги «А».

Хозяйки площадки уверенно провели две стартовые партии, 
но в третьей подопечным Левона Джагиняна удалось перехватить 
инициативу и довести матч до победы на тай-брейке – 2:3 (25:22; 
25:21; 32:34; 17:25; 17:19). А в повторной игре «Спарта» взяла 
реванш с результатом 3:1 (25:9; 21:25; 25:21; 25:21).

Набрав два очка, ВК «Воронеж» расположился на предпослед-
ней, восьмой, строчке табели о рангах. Следующие матчи наши 
девчата проведут на своей площадке 3 и 4 декабря с занимающим 
третье место курским «Политехом».

С переменным успехом выступили на выезде и воронежские во-
лейболисты: «Трансгаз-Ставрополь» (Георгиевск) – «Кристалл» – 
3:2 (22:25; 25:14; 25:22; 22:25; 15:10) и 2:3 (11:25; 35:33; 25:15; 17:25; 
11:15). После этих игр наша команда занимает девятое место, имея 
в активе двенадцать очков. Следующим соперником «Кристалла» 
станет дебютант высшей лиги «А» – «Спортакадемия-ВРЗ» из 
Стерлитамака.

полоса неудач
Фарм-клуб «Бурана» сбился с победного ритма и уже долгое 
время не может порадовать своих болельщиков победами. 
На своём льду ХК «Россошь» дважды уступил географиче-

ским соседям – белгородцам – 3:4 (по буллитам) и 0:5. 
Выезд в Кондопогу в гости к одному из лидеров НМХЛ – 

«СКА-Карелии» завершился для россошанцев двумя разгрома-
ми – 1:7 и 1:4. Не удалось команде Олега Рудакова пополнить 
очковый багаж и в Твери в поединках с «Тверичами» – 3:7 и 2:7. 
После этих неудачных игр ХК «Россошь» утратил лидирующие 
позиции, опустившись на шестое место. 

Тем временем в Липецке прошёл традиционный юношеский 
турнир по хоккею памяти Михаила Баландина – воспитанника 
местной спортивной школы, в сентябре 2011-го разбившегося в 
авиакатастрофе вместе с ярославским «Локомотивом». В тур-
нире принимали участие шесть команд, составленных из ребят 
2003 года рождения: «Буран» (Воронеж), «Кристалл» (Саратов), 
СДЮСШОР-2 (Санкт-Петербург), «Ярославич» (Ярославль), 
ХК «Липецк» и «Союз» (Заречный, Пензенская область). Одер-
жав лишь одну победу, воронежцы финишировали на предпо-
следнем, пятом, месте. А главный приз Мемориала завоевала 
команда «Кристалл».

«серебро» и «бронза»
В Пензе прошли Всероссийские соревнования по прыжкам в 
воду памяти Заслуженного тренера СССР Б. П. Клинченко 
(1929 – 1989). 

Он внёс огромный вклад в развитие этого вида спорта. Борис 
Клинченко создал в Пензе специализированную школу, которая 
стала лабораторией современной методики и организации под-
готовки прыгунов в воду высокого класса.

Юные воронежские спортсмены завоевали на турнире две 
награды. В активе Анны Пархоменко оказалось «серебро», а 
Александр Воронин стал бронзовым призёром. 

юбилейный турнир
В Воронеже прошёл традиционный турнир по футболу среди 
юношей на призы легендарного воронежского голеадора 
Владимира Проскурина. Эти соревнования стали юбилей-

ными, двадцатыми по счёту.
В турнире приняли участие восемь команд юношей 2003 года 

рождения. После игр группового этапа прошли стыковые поединки, 
по итогам которых были определены победитель и призёры сорев-
нований. Победу одержали юные футболисты СДЮСШОР № 15 
(тренер Лев Зенин), в финале победившие сверстников из «Чайки» 
(тренер Олег Чернышов) со счётом 3:0. Третьими финишировали 
воспитанники СДЮСШОР «Факел» (тренер Владимир Харин), 
которые одолели с крупным результатом 4:1 команду «Спарта».

Награждение проводили президент областной Федерации 
футбола В.Г. Проскурин, председатель городской Федерации А.В. 
Пешков и главный судья соревнований А.М. Ерофеев. Командам 
были вручены кубки и медали, а лучшие игроки были отмечены 
памятными призами.

Леонид ХРУЩЁВ.

евгений марТыноВ

Один в один повторяется 
картина прошлого сезона, когда 
воронежцы к зимнему пере-
рыву исчерпали все ресурсы, 
и в игре команды произошел 
заметный спад. «Факел» не 
может забить уже в трех играх 
кряду, и здесь вообще не идет 
речь о том, что голевых мо-
ментов создается море, а под-
водит их реализация. Картина 
вырисовывается совершенно 
противоположная: самих мо-
ментов для взятия ворот нет.

Весь первый круг шли раз-
говоры о том, что в Воронеже 
соперники выстраивают плот-
ную оборону, которую тяжело 
вскрыть, а наши футболисты 
вольготно себя чувствуют, 
когда у них есть простор для 
атак. «Тосно» такой простор 
«Факелу» предоставила, но за 
все девяносто минут игры во-
ронежцы не смогли создать у 
чужих ворот абсолютно ничего, 
заслуживающего внимания. 

Львиную долю времени воро-
нежцы провели в обороне.

До этого «Факел» встречал-
ся с представителями Северной 
Пальмиры трижды, и все три 
раза проиграл, в двух случаях 
пропуская по три мяча за игру. 
Был близок он к поражению 
и на этот раз. Гости захватили 
инициативу с первых минут 
встречи и стали диктовать хо-
зяевам условия игры, а тренеры 
«Факела» не от хорошей жизни 
вновь вынуждены были про-
извести изменения в составе. 
Основной вратарь команды 
Саутин во время тренировки 
на промерзшем поле своей 
футбольной базы травмировал 
два ребра, и место в «рамке» 
впервые в чемпионате занял 
Александр Кобзев. Надо сразу 
сказать, что провел он матч 
блестяще, и во многом благо-
даря именно ему «Факел» смог 
добыть безголевую ничью. На 
место центрального защитника 
из-за болезни Шахова и не-
стабильности Осипенко был 

отряжен опорный полузащит-
ник Иванов. Конструировать 
атаки должны были Мурнин и 
Трошечкин, а создавать остроту 
в атаке – Бирюков и Саталкин. 
Впрочем, думать об атаках 
гости «Факелу» запретили, с 
первых минут обрушив на во-
рота воронежцев град ударов. 
Кобзев трудился в поте лица, 
«летая» из одного угла в дру-
гой, и ни разу не дал мячу воз-
можности пересечь ленточку 
ворот, отразив точные хлест-
кие удары Палиенко, Гарбуза, 
Кашчелана, Заболотного и 
Галиулина. К тому же в первом 
тайме Мухаметшин угодил 
мячом в сетку ворот сбоку, а 
во втором на помощь Кобзеву 
после мощнейшего выстрела 
Чиркина пришла верная под-
руга – штанга. Гости показали, 
что они прекрасно подготов-
лены физически, и почти весь 
матч провели на половине поля 
«Факела». И это, напомним, 
при том, что оба клуба претен-
дуют на выход в Премьер-лигу. 
Можно смело сказать, что одни 
близки к решению этой задачи, 
а вторым до нее еще далеко, как 
бы мы с вами этого ни хотели. 
В конце концов, воронежцы 
отбили все до единой атаки 
«Тосно» и должны быть очень 
довольны добытому очку. По-
разить чужие ворота воронеж-
цы не могут уже 303 минуты. 

Вдобавок они потеряли третье 
место, сразу скатившись на 
пятое. Впрочем, именно на 
нем они и «зимовали» в про-
шлом году. 

26 ноября «Факел» встре-
тится в Химках с футболи-
стами «Тамбова», которые 
будут числиться номиналь-
ными хозяевами поля, после 
чего команды уйдут на зимние 
каникулы.

Результаты остальных матчей 
23-го тура. «Енисей» (Красно-
ярск) – «Волгарь» (Астрахань) 
1:0, «Динамо» (Москва) – 
«Зенит-2» (Санкт-Петербург) 
0:0, «Сибирь» (Новосибирск) 
– «Химки» (Химки) 1:0, «Мор-
довия» (Саранск) – «СКА-
Хабаровск» (Хабаровск) 0:2, 
«Кубань» (Краснодар) – «Там-
бов» (Тамбов) 0:0, «Сокол» 
(Саратов) – «Спартак-2» (Мо-
сква) 0:4, «Луч-Энергия» (Вла-
дивосток) – «Шинник» (Ярос-
лавль) 1:0, «Нефтехимик» 
(Нижнекамск) – «Балтика» 
(Калининград) 0:0. Матч «Тю-
мень» (Тюмень) – «Спартак-
Нальчик» перенесен на весну.

Перед заключительным ту-
ром осеннего отрезка лиди-
руют московское «Динамо» 
– 51 очко и «Тосно» – 46. На 
третье место вырвался «СКА-
Хабаровск», набравший 38 
очков, следом идут «Енисей» 
и «Факел» – по 37.

Третий матч без побед
«факел» (воронеж) – «тосно»  
(ленинградская область) 0:0
еще совсем недавно «факел» гордо восседал на 
третьем месте в турнирной таблице. отрыв от 
ближайших преследователей составлял пять очков. 
в холодном ноябре достаточно было провести всего 
три встречи, чтобы скатиться вниз.
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Голкиперу «Атома» Алексею Сиротину (№88) и его партнёрам 
по команде не хватило самой малости, чтобы завоевать 

звание чемпионов России. 

разбойника нашли  
по слюне на банке

Бобровский районный суд вынес приговор  
29-летнему уроженцу села Липовка, совершившему 
разбойное нападение на несовершеннолетнюю.

В октябре 2014 года осуждённый, которому 
на тот момент было 27 лет, находясь в Боброве, 
напал на 16-летнюю девушку и под угрозой ножа 
открыто похитил у неё планшетный компьютер 
и денежные средства. С похищенным имуще-
ством мужчина скрылся, а затем распорядился 
им по своему усмотрению. После обращения 
потерпевшей в правоохранительные органы 
было возбуждено уголовное дело, сообщил 
руководитель Бобровского межрайонного 
следственного отдела регионального СУ СКР 
Александр Белоус. 

Следователи допросили потерпевшую и её 
отца, которому она сообщила о преступлении. 
Девушке была назначена и проведена судебно-
медицинская экспертиза. С участием несо-
вершеннолетней был совершён осмотр места 
происшествия, в ходе которого обнаружена и 
изъята металлическая банка, из которой пил 
предполагаемый преступник. Согласно выводам 
судебно-генетической экспертизы на банке об-
наружена слюна, установлен генотип мужчины. 
После этого следователи организовали проверку 
по региональным базам учета ДНК-следов и фе-
деральной базе данных геномной информации. 
Также направлены запросы с целью установле-
ния места нахождения похищенного планшета. 
Оказалось, что данный планшет находится в 
пользовании местного жителя, который сооб-
щил, что приобрёл планшет у ранее судимого 
знакомого, который был задержан сотрудниками 
полиции по подозрению в совершении покуше-
ния на квартирную кражу и хищение паспорта. 
В ходе следствия у мужчины получены образцы 
буккальных эпителий. Согласно заключению 
эксперта слюна, обнаруженная на банке в ходе 
осмотра места происшествия, произошла от 
него.

При проведении опознания несовершенно-
летняя уверенно опознала мужчину как лицо, 
совершившее в отношении неё преступление. 
Похищенный планшет изъят у его знакомого 
и возвращён законному владельцу. Уголовное 
дело по обвинению 29-летнего мужчины в 
совершении названных преступлений было 
изъято из полиции и передано для соединения в 
Бобровский межрайонный следственный отдел 
регионального СУ. При предъявлении обвине-
ния мужчина, ранее неоднократно судимый, 
вину не признал.

Приговором суда ему назначено наказание в 
виде десяти лет лишения свободы с отбыванием 
в исправительной колонии особого режима, ин-
формирует СУ СКР по Воронежской области.

в колонию –  
за кражу данных карты

Ленинский районный суд Воронежа вынес 
обвинительный приговор гражданину Молдовы 
39-летнему Вячеславу Минчуну. За скимминг 
(кражу данных карты при помощи специального 
считывающего устройства – скиммера) ему назна-
чено наказание в виде трёх лет лишения свободы с 
отбыванием наказания в исправительной колонии 
общего режима.

Находясь в Москве, Вячеслав Минчун всту-
пил в преступный сговор с неустановленными 
лицами, которые имели техническое обеспече-
ние и навык его использования для совершения 
неправомерного доступа к охраняемой законом 
компьютерной информации, содержащейся на 
магнитных полосах банковских карт. В част-
ности, с карт незаконным способом собирались 
и копировались персональные идентификаци-
онные номера (ПИН-коды) для последующего 
хищения денежных средств, принадлежащих 
банку, со счетов держателей банковских карт.

Прибыв в Воронеж в сентябре прошлого года, 
Вячеслав Минчун установил скимминговое 
оборудование на банкоматы ПАО «Промсвязь-
банк». С 29 сентября по 4 октября 2015 года он 
скопировал информацию с магнитных полос 187 
платёжных банковских карт.

В конце октября Вячеслава Минчуна задер-
жали сотрудники полиции. Его соучастники, 
успевшие получить скопированные реквизиты 
банковских карт, похитили со счетов клиентов 
банка с 22 ноября по 7 декабря прошлого года 
свыше 200 тысяч рублей. Остальные денежные 
средства получить не удалось, поскольку банк 
карты заблокировал. Всего же со счетов дер-
жателей карт могло быть похищено более трёх 
миллионов рублей. Преступный умысел не был 
доведён до конца по независящим от Вячеслава 
Минчуна обстоятельствам.

В день задержания обвиняемый попытался 
скопировать информацию с магнитных полос 
ещё 56 платёжных банковских карт. Таким об-
разом, своими действиями он мог бы причинить 
банку материальный ущерб дополнительно на 
сумму более одного миллиона 300 тысяч рублей, 
информирует прокуратура Воронежской обла-
сти. Но не причинил и в ближайшие годы не при-
чинит: в колонии ему будет не до скимминга.

Анатолий КРУГЛОВ.

КриминаЛКонКУрс
антиКриЗисных
ЧастУшеК
александр неСТругин
петропавловский район

Милый даже не касался – 
На «Коммуну» подписался,
Вместе с ним её читаю –
Прямо млею, просто таю!

* * *
Запад солнышку внахалку
Всё грозился сбить дыхалку, -
Чтобы знало свой шесток,
Не шаталось на Восток!

* * *
Франсуа, дружок, ответь-ка:
Вам горчила наша редька?
А пока вы нас ругали,
Мы вам хрена настрогали!

* * *
Что нам кризиса пора?
Варим суп из топора,
Ищем в поле и в реке
Топорище по руке!

* * *
Мой милёнок меня мучит:
Что ни вечер – дроби учит.
Я потачки не даю –
Каблучками дроби бью!

НОВОСТИ
twitter.com/KommunaNews Реклама.

одной строкой

 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приёмная «КоммУны» 
ждёт вас по средам с 14 до 16 час. 
по адресу: ул. Генерала Лизюкова, 

36 (вход со стороны  
«Стоматологии», рядом магазин 

«Магнит», Аптека)

на правах рекламы


